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La stabilité, la bataille des grands défis dans l’Algérie nouvelle

RAMADHAN :

 Échange de vœux entre le Président 
de la République et son homologue turc

Adoption du projet de loi relatif
 à l’exercice du droit syndical

Il est établi sans l’ombre d’un 
doute que l’Algérie nouvelle 
est une réalité éclatante, que 

les obscurantistes et les faussaires 
n’ont pas réussi à occulter avec leurs 
moyens désuets. C’est une évidence 
pour les Algériennes et les Algériens 
qui voient leur pays retrouver son 
autorité, sa place et sa puissance aux 
niveaux régional et international.
Parmi les grandes réalisations 
accomplies dans l’Algérie nouvelle, 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, figure la stabilité, qui est 
désormais une marque déposée à tous 
les niveaux et dans tous les domaines, 
malgré quelques anicroches ça et là 
et de légers remous dans certains 
secteurs, qui n’échappent pas à 
monsieur le Président, qui s’empresse 
de donner des instructions et des 
directives pour y remédier.
Dans la culture de l’Algérie nouvelle, 
la stabilité n’est plus ce gros titre qui 
cache l’échec et l’impéritie et qui est 

instrumentalisé pour faire diversion 
et détourner les regards.
La stabilité est aujourd’hui palpable 
et manifeste dans un pays qui ne 
vit pas isolé mais fait partie d’un 
monde en ébullition et en perpétuel 
mouvement, où la constance et la 
résilience ne sont pas à la portée de 
beaucoup de pays. L’Algérie, elle, 
forte de son peuple, y est parvenue.
A l’intérieur comme à l’extérieur, 
l’approche est la même pour le 
président de la République. La 
stabilité réalisée est le fruit du 
dialogue qu’il a consacré et tenu à 
parrainer personnellement, appelant 
à chaque occasion à son adoption, 
aussi bien par ses ministres à 
travers l’ouverture du débat avec 
les partenaires sociaux, que par les 
chefs des missions diplomatiques, 
appelés à dialoguer avec les membres 
de la communauté nationale établie 
à l’étranger, étant les bases arrières 
solides de leur patrie.             
Dans la culture de l’Algérie nouvelle, 

la stabilité constitue la bataille 
des grands défis en ce sens qu’elle 
dépasse sa notion conventionnelle, 
l’opposé de l’anarchie, pour être 
la ligne de conduite adoptée par le 
Président de la République pour 
atteindre l’objectif majeur, celui de 
satisfaire et d’assurer le bien-être du 
citoyen.
Conscient que la stabilité exige 
des programmes et des politiques 
socioéconomiques clairs, le 
Président de la République 
œuvre constamment à orienter le 
gouvernement, en Conseils des 
ministres, à placer le citoyen au 
centre de ses préoccupations à travers 
la mise en œuvre des programmes 
et projets qui l’intéressent et qui lui 
sont prioritaires, conformément au 
programme présidentiel issu des 54 
engagements.
La conscience du président de 
la République de l’importance 
de la stabilité dans les réformes 
s’est manifestée dans les fermes 

orientations et directives données 

lors de la dernière réunion du 

Conseil des ministres, en ce sens 

que cet objectif ne saurait être atteint 

sans se rapprocher du citoyen. Le 

Président Tebbouneavait dans ce 

cadre enjoint de tenir les réunions 
du gouvernement, que si nécessaire, 
et d’orienter tous les efforts vers le 
travail sur le terrain.
Les membres du gouvernement 
ont été ainsi appelés à effectuer 
des visites dans les wilayas en 
fonction des priorités en matière de 
développement et de préoccupations 
quotidiennes des citoyens.
Et partant du principe que les 
promesses non tenues sont une entrave 
à la réalisation de la stabilité, le Chef 
de l’Etat a sévèrement mis en garde 
ses ministres contre toutes promesses 
infondées faites aux citoyens dans 
des délais déraisonnables et selon des 
mécanismes irréfléchis.
Il insistera en outre sur le 
respect rigoureux des citoyens et 
dusentiment général dans toute 
démarche entreprise, en ce sens 
que la satisfaction du peuple est 
l’unique critère témoin de la bonne 
performance, en vue d’édifier une 
Algérie respectable et forte

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, mardi soir, un appel 

téléphonique de son frère, M. 
RecepTayyipErdogan, président 
de la République de Turquie, 
lors duquel il lui a présenté ainsi 
qu’au peuple algérien ses voeux à 
l’occasion de l’avènement du mois 
sacré de Ramadhan, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, ce 
jour, un appel téléphonique de son 
frère, M. RecepTayyipErdogan, 
président de la République de 
Turquie, pays frère, lors duquel il 
lui a présenté ainsi qu’au peuple 
algérien ses voeux à l’occasion 
de l’avènement du mois sacré 
de Ramadhan”, lit-on dans le 

communiqué.
A son tour, “monsieur le Président 
a présenté, par la même occasion, 
ses voeux à son frère Erdogan et au 
peuple turc”, ajoute la même source.
“Le président de la République de 
Turquie, pays frère, a renouvelé 
ses remerciements à l’Algérie pour 
le soutien apporté à la Turquie dès 
les premières heures ayant suivi le 
tremblement de terre qui a secoué 

le pays, il y a quelques semaines, 
notamment pour le rôle des équipes 
de sauvetage de la Protection 
civile”, poursuit le communiqué.
“Outre le suivi des dossiers de 
coopération bilatérale, les deux 
présidents ont convenu d’intensifier 
et de multiplier leurs efforts pour le 
soutien à la cause palestinienne”, a 
conclu la même source.

Les membres du Conseil de la 
nation ont adopté, mercredi, le 
projet de loi relatif à l’exercice 

du droit syndical.
Le vote s’est déroulé, lors d’une 
séance plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président de la chambre 
haute du Parlement, en présence du 
ministre du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, Fayçal Bentaleb.
S’exprimant au terme de l’adoption, 
le ministre a affirmé que le texte 
permettra de “renforcer la liberté de 

l’exercice syndical et d’activer le rôle 
des organisations syndicales en termes 
de défense des droits fondamentaux 
des travailleurs à travers le principe 
de concurrence prévue par la loi”. 
Mettant en avant l’importance de 
l’action syndicale face aux enjeux 
majeurs, compte tenu des “différents 
défis et mutations que connait le 
monde du travail”, le ministre a assuré 
que ce texte de loi “constituera le 
socle de législation dans le processus 
d’édification de l’Algérie nouvelle”.

RENFORCEMENT DU SYSTÈME JURIDIQUE NATIONAL

Orienter la société sur la voie de l’édification de l’Algérie nouvelle

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a affirmé, 

mardi à Alger, que le renforcement 
du système législatif national par 
une série de lois, visait à protéger la 
société et à l’orienter sur la voie de 
l’édification de l’Algérie nouvelle.
S’exprimant à l’issue du vote de trois 
projets de loi, M. Boughali a déclaré 
que “notre pays œuvre à travers 
l’élaboration de ces lois, à protéger 
les forces vives de la société et les 
orienter sur la voie de l’édification 
de l’Algérie nouvelle qui honore 

ses rendez-vous importants et 
assume pleinement les rôles qui lui 
incombent en tant que force dont le 

poids et l’importance sont connus de 
tous”.
Il a tenu à souligner “le contexte 
général” dans lequel l’APN a 
examiné le projet de loi relatif à 
la prévention contre la drogue, 
précisant que l’Algérie “n’a eu de 
cesse de faire face à des tentatives 
visant à l’inonder de différents types 
de stupéfiants notamment dans les 
milieux juvéniles”.
Quant au projet de loi relatif à 
la prévention contre la traite des 
personnes, le président de l’APN a 
indiqué qu’il a apporté “une valeur 

ajoutée” en matière d’adaptation du 
système juridique aux exigences de 
lutte contre ce phénomène qui s’est 
“amplifié et constitue aujourd’hui 
un défi juridique et humanitaire pour 
toutes les communautés”.
S’agissant du projet de loi organique 
relatif à l’information qui a été 
adopté par les députés de l’APN, M. 
Boughali a relevé que son élaboration 
témoigne de “l’attachement” du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “à faire du 
texte un guide pour les travailleurs 
du secteur en vue d’avoir davantage 

de professionnalisme et d’assurer 
leurs droits”.
Le président de l’APN a affirmé 
que l’adoption de ce projet de 
loi permettra “aux hommes de ce 
pouvoir de jouer pleinement leur 
rôle de transmettre les informations 
et donner une image honorable de 
l’Algérie pour défendre son approche 
et ses positions”, surtout que “nous 
vivons un essor technologique 
extraordinaire ayant fait de cette 
profession l’une des armes les plus 
dangereuses pour mener des guerres 
en cette ère moderne”.
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Réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le ministre du Tourisme reçoit l’ambassadrice 
des Etats Unis à Alger

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mercredi, une réunion 
du Gouvernement au cours 
de laquelle a été examiné un 
avant-projet de loi relatif à la 
justice et ont été présentées des 
communications concernant 
les secteurs de la jeunesse et 
des sports, des transports et des 
micro-entreprises, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 29 
mars 2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine de la justice:
Le Gouvernement a examiné un 
avant-projet de loi modifiant et 
complétant la loi n  06-03 du 20 
février 2006, portant organisation 
de la profession d’huissier de 
justice, présenté par le ministre 
de la Justice, garde des Sceaux.
Ce projet de texte consacre la 
fusion des professions d’huissier 
de justice et de commissaire-
priseur, dans le cadre de la 
modernisation de la justice et de 
l’amélioration de la qualité et de 
l’efficience du service public de 
justice.
Il vise, en outre, à renforcer 
l’encadrement de cette 
profession, à combler certains 
vides juridiques constatés et à 
clarifier et élargir les missions 
d’huissier de justice et renforcer 
sa protection.
Dans le domaine de la jeunesse 

et des sports:
Le Gouvernement a entendu une 
communication du ministre de 
la Jeunesse et des Sports sur les 

préparatifs en cours relatifs à 
l’organisation des Jeux Arabes en 
Algérie du 5 au 15 juillet 2023.
Il convient de rappeler à 
cet effet que le Conseil des 
ministres arabes de la Jeunesse 
et des Sports, avait approuvé 
à l’unanimité, lors de sa 46e 
session tenue le 18 mars 2023 
à Djeddah en Arabie saoudite, 
l’organisation en Algérie de 
la prochaine édition des Jeux 
Arabes en 2023.
En effet, et après le grand 
succès qu’a connu le Sommet 
arabe qui s’est tenu à Alger 
en novembre 2022, ainsi que 
l’excellente organisation des 
Jeux méditerranéens d’Oran et 
le Championnat d’Afrique des 
Nations de Football (Chan 2023), 
l’Algérie s’apprête à accueillir 
cette manifestation sportive 
arabe pour une deuxième fois 
après l’édition 2004, laquelle 
a pour objectif de consolider 
l’unité de la jeunesse arabe, de 
renforcer les liens d’amitié entre 
les peuples arabes et de consacrer 
les principes du mouvement 
olympique arabe.

Pour cette édition, il est attendu 
la participation de plus de 3.500 
athlètes de 22 pays arabes, 
qui seront en course dans 21 
disciplines, au niveau de sept (7) 
wilayas du pays, à savoir: Alger, 
Annaba, Constantine, Oran, 
Tipaza, Blida et Tizi-Ouzou.
Afin d’assurer la réussite de cet 
événement sportif arabe, tous 
les moyens humains et matériels 
nécessaires ont été mobilisés, ainsi 
que la mise en place d’un cadre 
organisationnel spécial, à même 
de garantir l’harmonisation et la 
coordination entre l’ensemble 
des secteurs et des acteurs à cette 
occasion, d’autant plus que la 
date d’organisation de ces jeux 
coïncide avec la clôture des 
festivités de la commémoration 
du 60ème anniversaire de 
l’indépendance, ayant débuté le 5 
juillet 2022.

Dans le domaine 
des transports:

Le ministre des Transports a 
présenté une communication 
sur la mise en place de l’agence 
nationale de l’aviation civile 
(ANAC).

Pour rappel, cette agence est 
chargée de la régulation, du 
contrôle et de la supervision des 
activités de l’aviation civile.
Sa mise en place permettra 
à notre pays de se hisser 
aux normes internationales 
et aux recommandations de 
l’organisation d’aviation civile 
internationale.
En outre, le ministre des 
Transports a présenté une 
communication relative au projet 
de réalisation du centre Catering 
de la compagnie nationale Air 
Algérie.
La réalisation du service 
Catering vient répondre aux 
besoins exprimés et assurer, 
en même temps, des services 
de qualité notamment avec la 
reprise intégrale des vols de la 
compagnie nationale Air Algérie 
par rapport à la période Covid-19, 
et le lancement de nouvelles 
lignes aériennes tant au niveau 
domestique qu’à l’international.

Enfin, dans le domaine 
des micro-entreprises:

Le ministre de l’Economie de 
la Connaissance, des Start-up et 

des Micro-entreprises a présenté 
une communication portant sur la 
nouvelle approche adoptée pour 
le secteur des micro-entreprises 
dont l’objectif est de rendre plus 
efficace le fonctionnement des 
dispositifs d’aide.
Cette nouvelle approche vise à 
renforcer, notamment grâce à la 
digitalisation, la transparence 
et la bonne gouvernance de 
ces dispositifs d’appui ainsi 
qu’à développer de nouveaux 
services adaptés aux besoins 
d’exploitation des micro-
entreprises.
Elle prévoit, par ailleurs, de 
renforcer la formation des 
porteurs de projets en matière 
d’entrepreneuriat et de gestion 
d’entreprise afin de mieux les 
accompagner et de promouvoir 
leurs aptitudes entrepreneuriales.
Dans ce cadre, l’élaboration 
d’une cartographie nationale de la 
sous-traitance devrait permettre 
une meilleure orientation des 
projets d’investissement vers des 
activités répondant à un potentiel 
économique local”.

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche, a reçu mardi 

l’ambassadrice des Etats-Unis 
d’Amérique en Algérie, Elizabeth 
Moore avec qui il a évoqué les 
voies de renforcement de la 
coopération entre les deux pays 
dans les domaines du tourisme 
et de l’artisanat, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Les deux parties ont tout 
d’abord salué la qualité des 
relations entre l’Algérie et les 
Etats Unis, mettant en avant 
leur volonté de promouvoir les 
relations bilatérales. Ils ont, à 
cette occasion, passé en revue 
l’état des relations bilatérales 
dans le domaine du tourisme et 

de l’artisanat”, précise la même 
source.
A ce propos, M. Didouche a 
affiché la “disponibilité de son 
secteur à œuvrer ensemble 
pour la concrétisation du plan 
d’action à travers le lancement 
d’activités visant la promotion 
de l’investissement hôtelier 
notamment dans le domaine 
du tourisme balnéaire, thermal 
et saharien tout en drainant les 
chaines hôtelières américaines”.
Le ministre a insisté sur “la 
participation des opérateurs 
et des acteurs touristiques 
américains aux rendez-
vous et aux manifestations 
internationales organisés 
par le secteur dont le Salon 

international du tourisme et des 
voyages (SITEV) et le Salon 
international de l’artisanat, pour 
établir des liens de coopération 
avec les opérateurs algériens en 
vue de promouvoir la destination 

Algérie et de la faire connaitre 
auprès des touristes américains”.
De son côté, l’ambassadrice 
américaine s’est dite prête 
à “renforcer les efforts pour 
promouvoir les relations de 

coopération bilatérale dans 
le secteur du Tourisme et de 
l’artisanat, notamment en ce 
qui concerne la formation et la 
consolidation des capacités en 
langue anglaise au profit de la 
ressource humaine activant dans 
le domaine du tourisme et de 
l’artisanat”.
Elle a en outre mis l’accent sur 
l’importance de soutenir les 
efforts en matière de “promotion 
du produit touristique algérien 
afin de promouvoir l’affluence 
des touristes américains en 
Algérie”, saluant les atouts 
touristiques dont recèle l’Algérie 
notamment les sites culturels et 
archéologiques et son artisanat”, 
conclut le communiqué.
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Présentation de la nouvelle approche adoptée pour le secteur
 des micro-entreprises

RAMADHAN:

Mise en place de points de vente directe pour les produits agricoles 
de large consommation

Gouvernement: une communication sur la mise en place de l’ANAC

L’Algérie a réussi à adopter une politique de santé nationale efficiente

Une communication a 
été présentée mercredi, 
lors de sa réunion 

hebdomadaire du gouvernement, 
présidée par le Premier ministre, 
M. AïmeneBenabderrahmane, 
portant sur la nouvelle approche 
adoptée pour le secteur des 
micro-entreprises dont l’objectif 
est de rendre plus efficace le 
fonctionnement des dispositifs 
d’aide, a indiqué un communiqué 
des services du Premier ministre.

Cette nouvelle approche vise à 
“renforcer, notamment grâce à 

la digitalisation, la transparence 

et la bonne gouvernance de ces 

dispositifs d’appui ainsi qu’à 
développer de nouveaux services 
adaptés aux besoins d’exploitation 
des micro-entreprises”, selon 
cette communication présentée 
par le ministre de l’Economie de 
la connaissance, des start-up et 
des micro-entreprises.
La nouvelle approche prévoit, 
par ailleurs, de “renforcer la 
formation des porteurs de projets 
en matière d’entrepreneuriat 
et de gestion d’entreprise afin 

de mieux les accompagner et 
de promouvoir leurs aptitudes 
entrepreneuriales”, est-il souligné 
dans le communiqué.
Dans ce cadre, “l’élaboration 
d’une cartographie nationale de la 
sous-traitance devrait permettre 
une meilleure orientation des 
projets d’investissement vers des 
activités répondant à un potentiel 
économique local”, relève-t-on 
dans le même texte.

A l’occasion du mois de 
Ramadhan, le ministère 
de l’Agriculture et 

du Développement rural a 
annoncé, mardi, dans un 
communiqué, la mise en place 
de points de vente directe pour 
les produits agricoles de large 
consommation, au niveau des 
établissements et des offices 
relevant du secteur à travers le 
territoire national.

Selon le même communiqué, les 
emplacements géographiques 
de ces points de vente peuvent 
être identifiés sur le site web 
“Souk” du ministère au lien 
https://souk.madr.gov.dz.
Cette initiative vise à fournir 
aux consommateurs des 
produits agricoles de large 
consommation à des prix 
abordables, ajoute la même 
source.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
avait supervisé le processus 
d’importation et de contrôle 
des veaux destinés à l’abattage 
par l’Algérienne des viandes 
rouges (ALVIAR). La société a 
également importé de la viande 
rouge fraîche.
Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
“a mobilisé tous ses services 

notamment les services 

vétérinaires chargés du contrôle 

de la qualité, pour assurer la 

fourniture d’un produit de haute 

qualité à des prix compétitifs 

au profit du citoyen, afin de 
réguler le marché et permettre 

aux consommateurs d’acheter 

les produits en question à des 

prix raisonnables”.

Une communication 
sur la mise en 
place de l’Agence 

nationale de l’aviation civile 
(ANAC) a été présentée lors 
de la réunion hebdomadaire 
du gouvernement, 
présidée mercredi par 
le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre.
Lors de cette communication 

présentée par le ministre 
des Transports, il a été mis 
en exergue les objectifs de 
cette agence “chargée de la 
régulation, du contrôle et de 
la supervision des activités 
de l’aviation civile”, selon la 
même source.
Sa mise en place permettra 
également au pays de 
“se hisser aux normes 
internationales et aux 
recommandations de 

l’organisation d’aviation 
civile internationale”, 
souligne-t-on dans le même 
texte.
Par ailleurs, le ministre des 
Transports a présenté, lors 
de la même réunion, une 
communication relative au 
projet de réalisation du centre 
Catering de la compagnie 
nationale Air Algérie, selon 
la même sources.
“La réalisation du service 

Catering vient répondre aux 
besoins exprimés et assurer, 
en même temps, des services 
de qualité notamment avec 
la reprise intégrale des vols 
de la compagnie nationale 
Air Algérie par rapport à 
la période Covid-19, et le 
lancement de nouvelles 
lignes aériennes tant au 
niveau domestique qu’à 
l’international”, précise-t-on 
dans le communiqué.

Des médecins et des 
spécialistes ont affirmé 
mercredi à Alger, que 

l’Algérie avait réussi après 
l’indépendance à asseoir une 
politique de santé efficiente 
pour une meilleure prise en 
charge de la santé des citoyens, 
qui a permis l’’élimination de 
plusieurs maladies contagieuses 
et la réduction du taux de 
mortalité qui en découle.
Lors d’une journée d’étude 
organisée par le Centre des 
Archives nationales intitulée 
“le système de santé en Algérie 
entre hier et aujourd’hui”, dans 
le cadre du soixantenaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, le directeur de la 
population au ministère de la 
Santé, Omar Ouali, a déclaré, 
au nom du secrétaire général 
du ministère, que l’Algérie a 
de nombreux acquis en matière 
de couverture sanitaire, de 

structures ou d’équipements, 
outre la mise à disposition de 
la ressource humaine et de 
programmes de santé ayant 
donné des résultats tangibles.
Au lendemain de 
l’indépendance, le pari était 
d’éliminer les maladies 
contagieuses, de réduire le taux 
de mortalité des enfants et de 
baisser le nombre de transfert 
des malades à l’étranger.
“Au cours des premières années 
post indépendance, l’Algérie ne 
comptait que 600 médecins, 186 
pharmaciens, 86 chirurgiens 
et 4834 paramédicaux avant 
de prendre des décisions au 
profit du citoyen, dont la 
création de l’Institut national 
de santé publique en 1964, 
l’Institut Pasteur l’année 
suivante, outre l’organisation 
de larges campagnes de 
vaccination à travers le 
territoire national, la gratuité 

des soins, la promulgation de 
la loi 85-05 relative à la santé 
et la construction de Centres 
hospitalo-universitaires et des 
cliniques de proximité”, a-t-il 
souligné.
Les années 2000 ont également 
été marquées, a-t-il ajouté, par 
une nette amélioration dans le 
renforcement des ressources 
humaines et matérielles, 

l’acquisition d’équipements 
médicaux et la réorganisation 
du secteur de la santé par 
l’ouverture d’établissements 
de proximité dans le but de 
rapprocher les services de santé 
du citoyen.
De son côté, l’épidémiologiste 
et directeur général de la 
prévention et de la promotion 
de la santé au ministère de la 

Santé, le Dr Djamel Fourar, a 
affirmé que l’Algérie “a réussi 
à éradiquer la poliomyélite en 
2016, avec la certification de 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS)”, ajoutant que “le 
tétanos maternel et néonatal a 
été éradiqué en 2018, ainsi que le 
paludisme”. “Actuellement, a-t-
il dit, nous sommes en processus 
d’éradication du trachome”.
M. Fourar a estimé, par ailleurs, 
que le plan de prévention adopté 
par l’Algérie pour limiter la 
propagation du Coronavirus 
(Covid-19) “lui permettra à 
l’avenir de faire face à toute 
autre menace virale qui pourrait 
survenir dans le monde, grâce 
aux leçons tirées de l’expérience 
du Covid” qu’il a qualifiée de 
“réussie”, car “aujourd’hui 
nous sommes parvenus à 
l’enregistrement de 3 cas par 
jour sans risques et aucun décès 
depuis avril 2022”.
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Industrie automobile en Algérie : 
Des constructeurs chinois bientôt en production

Crédits halal pour l’achat de véhicules :
La BNA lance officiellement sa formule

Voitures d’occasion en Algérie :
Vers une baisse des prix ?

S’exprimant sur les 
relations entre 
l’Algérie et la Chine, 

l’ambassadeur de Chine en 
Algérie, Li Jian, a annoncé que 
des entreprises chinoises vont 
démarrer bientôt la production 
automobile en Algérie.
En effet, dans un entretien avec la 
chaîne de télévision d’information 
internationale en continu chinoise 
CGTN, Li Jian a fait l’éloge de la 
qualité des relations entre les deux 
pays, et il affirmé que « certaines 
entreprises chinoises démarrent 
bientôt leur co-production 
automobile avec l’Algérie », 
mais il s’est abstenu de donner 
l’identité de ces entreprises de 
son pays qui vont investir dans 
le domaine de la construction 
automobile en Algérie.
En outre, l’ambassadeur chinois 
a énuméré plusieurs domaines 

de ce partenariat algéro-chinois, 
« notamment dans les domaines 
des technologies informatiques, 
de l’aérospatial, de la médecine 
et de la santé, des technologues 
agricoles et de la production 
conjointe du vaccin anti-Covid-19 
Sinovac ».
« En plus, certaines entreprises 
chinoises démarrent bientôt 
leur production automobile 
avec l’Algérie », a fait savoir 
l’ambassadeur de Chine, qui a 

estimé que « la Chine et l’Algérie 
sont liées par une forte amitié 
traditionnelle » et « l’Algérie est 
le premier pays arabe à établir 
le partenariat stratégique global 
avec la Chine. »

L’ambassadeur revient sur 
le fait que la Chine est le plus 
grand constructeur en Algérie

Dans le domaine des 
infrastructures, le diplomate 
chinois a souligné que « la Chine 
est le plus grand constructeur en 

Algérie. » Selon lui, « la Grande 
Mosquée d’Alger, de l’Autoroute 
Est-Ouest et le Complexe 
olympique d’Oran, figurent tous 
dans les projets phares construits 
par la Chine. »
Il poursuit an affirmant que 
dans le domaine commercial 
: « la Chine reste le premier 
fournisseur de l’Algérie depuis 
2013, et les produits chinois au 
très bon rapport qualité-prix sont 
à la portée des consommateurs 

algériens. »
Par ailleurs, Li Jian a également 
indiqué que « la Chine accueille 
favorablement la demande 
d’adhésion de l’Algérie à la 
famille des BRICS ».
Il est à rappeler que le domaine 
de l’automobile en Algérie 
connaît un redémarrage après 
des années de gel. En effet, la 
commercialisation des véhicules 
a repris tout récemment. Le 
19 mars dernier, Fiat Algérie 
avait annoncé les prix de ses 
6 modèles qui sont désormais 
commercialisés en Algérie, en 
attendant le démarrage, vers la fin 
de l’année selon les affirmations 
du ministère de l’Industrie, de son 
usine qui se situe à Oran. Alors 
que d’autres marques feront leur 
entrée sur le marché algérien dans 
les semaines à venir.

Après plusieurs années de 
stagnation, le marché 
automobile algérien 

semble être sur le point de se 
relancer. Plusieurs annonces sont 
venues éclairer les algériens à 
propos de l’avenir de l’industrie 
automobile nationale. En 
tenant compte de ces éléments, 
plusieurs banques se retrouvent 
à lancer des services bancaires 
islamiques pour accompagner 
les consommateurs dans l’achat 
de véhicules.
La Banque nationale d’Algérie 
(BNA) a annoncé le lancement 
du service « La MOURABAHA 
AUTOMOBILE ». La formule 
consiste en des prêts halal pour 
l’acquisition de voitures selon 
les préceptes de la charia.
La banque procède à l’achat 

du véhicule auprès du 
concessionnaire local et la 
revend ensuite au client au 
même prix accompagné d’une 
marge bénéficiaire convenue 
et connue à l’avance. Le prix 
de vente est échelonné sur une 
durée allant de 1 à 5 ans, avec 
des mensualités constantes.
La formule est destinée à toute 
personne résidente en Algérie, 
âgée de moins de 70 ans et 
justifiant d’un revenu stable et 
régulier supérieur ou égal à 40 
000 DA.
Le client pourra bénéficier 
d’un financement qui peut 
atteindre 85% du prix du 
véhicule. La durée maximale 
de remboursement s’étalera 
sur 60 mois. L’acheteur aura 
la possibilité d’effectuer un 

remboursement anticipé partiel 
ou total. La banque précise que 
les dossiers seront traités dans 
un délai ne dépassant pas 05 
jours. Elle invite les personnes 
intéressées à visiter son site 
Internet.
Crédit halal pour l’achat de 
voiture : les véhicules importés 
ne sont pas concernés
Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar, avait révélé 
le 19 décembre dernier, le 
lancement de prêts « halal » 
pour l’acquisition de voitures. Il 
avait aussi précisé que ces prêts 
seront accordés pour l’achat des 
voitures fabriquées en Algérie et 
non importées.
Le directeur du département de 
la finance islamique au Crédit 
populaire algérien (CPA), 

Sofiane Mazari, avait quant à 
lui annoncé que les banques 
algériennes s’apprêtaient à 
signer des accords spéciaux 
avec différentes catégories 
professionnelles.
Les différentes banques 
négocient la signature d’accords 
spéciaux avec les constructeurs 

automobiles ainsi qu’avec un 
certain nombre de catégories 
professionnelles.
Parmi les catégories 
professionnelles concernées 
on retrouve : les enseignants, 
les travailleurs de l’éducation, 
les corps de sécurité et les 
journalistes.

Après le nouveau souffle 
qu’a reçu le dossier de 
l’importation des voitures 

neuves, qui viendra renforcer 
le marché de l’automobile avec 
environ 75 000 voitures en 2023, 
l’offre est définitivement sur le 
point d’augmenter. Ce fait laisse 
prévoir une éventuelle baisse des 
prix des voitures d’occasion.
Le président et directeur général 
de la compagnie d’assurance « 
Alliance », Hassan Khelifati, a 
déclaré à un media arabophone le 
marché des voitures d’occasion en 
Algérie devrait être indirectement 
alimenté par 75 000 voitures 
et ceci grâce à l’importation de 
véhicules neufs.
Le responsable indique que les 

institutions et les entreprises 
en Algérie commenceront le 
processus de renouvellement 
des lieux de stock de voitures au 
cours des prochains mois. 150 
000 voitures devraient entrer sur 
le marché algérien cette année 
(entre les agents et les opérations 

d’importation individuelles avec 
des licences moudjahidines).
Une partie de ces voitures 
d’occasion sera proposée par des 
entreprises et des institutions, 
publiques ou privées, sur le 
marché, ce qui contribuera à 
l’augmentation de l’offre. Le prix 

du marché des voitures d’occasion 
en Algérie vont baisser dans les 
mois à venir selon ses dires.
Les marques tel que : « Fiat 
», « JAC » et « Opel », qui 
ont officiellement obtenu les 
licences définitives du ministère 
de l’Industrie pour opérer en 
Algérie ainsi que l’augmentation 
de l’offre de voitures d’occasion 
feront probablement en sorte que 
les prix des voitures d’occasion se 
maintiendront aux niveaux qu’ils 
ont atteints ces dernières années.
Des crédits halal pour acquérir 

des véhicules
Après une longue période de 
stagnation, le marché automobile 
algérien se relance finalement. 
Plusieurs banques ont sauté 

sur l’occasion pour lancer des 
services bancaires islamiques.
Apres la Banque nationale 
d’Algérie (BNA), qui avait lancé 
sa formule« La MOURABAHA 
AUTOMOBILE », c’est au tour 
de la banque du Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) de faire de 
même.
En effet, Ali Kadri, le directeur 
général de la banque, a annoncé 
que sa banque propose désormais 
des crédits sous la formule de 
la finance islamique en ce qui 
concerne l’achat de voitures 
fabriquées localement. Elle 
compte jouer un rôle important 
dans les opérations d’acquisition 
de nouvelles voitures fabriquées 
en Algérie.
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ANNABA

La campagne de collecte de sang 
suit son cours

 ANNABA 

Théatre Azzeddine Medjoubi 
Levée de rideau ce soir sur le 16 éme 

festival de la chanson citadine

BERRAHAL :

Saisie de produits alimentaires 
impropres à la consommation

Les habitants de la Ain El Berda 
réclament un meilleur 

cadre de vie

La fédération algérienne du don a 
consacré des   bus mobiles de don 
de sang répartis sur les mosquées 

à Annaba , dans le cadre des opérations 
de solidarité, organisées durant le mois 
de Ramadhan, a affirmé notre source.
La campagne de don de sang s'inscrit 
dans le cadre de l'opération de solidarité, 
soulignant que cette opération concernera 
plus de 25mosquées.Cette opération se 
poursuivra jusqu'à la fin du mois sacré, 
a-t-il dit notre source , ajoutant qu'il a 
été procédé à l'aménagement d'espaces 
près des mosquées, en vue de faciliter 
l'opération de don de sang après la prière, 
outre la sensibilisation des fidèles à 
l'importance du don de sang.
Supervisée par un staff médical et 
paramédical spécialisé, cette opération 

de solidarité vise à collecter une quantité 
suffisante de sang de manière à répondre 
aux besoins des services d'urgences 
médicales, de maternité, de pédiatrie, de 
chirurgie et d'hématologie (thalassémie et 
hémophilie).Faire don de son sang, c'est 
assurément sauver une vie humaine... C'est 
connu dans le domaine médical, parfois ce 
seul geste ramène à la vie un anémique, 
un accidenté de la route, un malade 
fraîchement opéré...etc... Il suffit juste de 
le vouloir.
Cette vaste campagne, permettra ainsi 
aux centres de transfusion sanguine de 
faire face au déficit de cette matière vitale, 
et d'inciter les gens  à se diriger vers le 
camion mobile. Une manière d'attirer 
l'attention et de les inviter à contribuer à la 
collecte de sang.

Le coup d'envoi de la 16em édition 
du festival de la musique et la 
chanson citadine sera donnée 

aujourd'hui (jeudi)en soirée au théâtre 
Azzedine Medjoubi et s'étalera jusqu'au 
4 Avril a-t-on appris mercredi auprès de 
la direction de la culture de la wilaya. 
Plusieurs artistes connus versés dans cet 
art vont ainsi défilés sur la scène pour 
agrémenter les soirées ramadanesques 
de Annaba. Il s'agit entre autres de Leila 
Boursali , Kamel Benani, humoriste Tahar 
Safir celui ci, qui ne manquera pas comme 
à ses habitudes  d'agrémenter le public 

. De son coté l'association de l'école de 
musique et danses classique de Annaba va 
épater certainement le public Annabi par 
ses mouvements dans un décor adéquat. 
La manifestation donnera lieu à six soirée 
animée par une pleiade d'artistes qui vont 
chauffée la salle en gratifiant le public 
d'une variété de chants,malouf,haouzi 
et des madihs religieux .Aucun doute le 
public sera ravi de la qualité du plateau 
présenté. Enfin des hommages seront 
rendus à cette occasion à deux artistes 
de Annaba Boucheraa Abdelouaheb et 
Bouskia Mahidine.

Dans le cadre de leurs missions de 
contrôle des prix et de la répression 
des fraudes commerciales ainsi 

que de la préservation de la santé publique, 
les services de la direction du commerce 
ainsi que les services vétérinaires  de la 
commune de Berrahal ont multiplié leurs 
interventions ces derniers jours  au niveau 
de  plusieurs commerces.En effet ,c'est au 
cours d'une tournée de contrôle inopinée 
que les enquêteurs ont découvert une  
quantité de 
produits  alimentairesnon conformes à la 
consommation au niveau de Kheraza à 

Oued Aneb. En effet, plusieurs dizaines 
de kilos  de produits alimentaires dont 
des brioches viennoiserie   ont été saisis. 
Des prélèvements d'échantillons ont 
été effectués en vue de leur analyse, à 
l’issue desquels ils se sont avérés  être 
de mauvaise qualité. Cette quantité de 
produits alimentaire étaient prête à être 
commercialiser  sans le moindre souci de 
la part du commerçant quand aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs. La quantité 
saisie a été détruite conformément à la loi 
en vigueur. Les brigades de la DCP ont 
pris des mesures judiciaires adéquates afin 
de sanctionner les contrevenants. 

Les habitants de la commune de 
Ain El Berda, ont fait état de 
leur exaspération au regard de la 

dégradation de leur cadre de vie. Ces  
derniers souffrent d’une dégradation 
significative de leur  cadre socioculturel, 
marqué par une absence de commodités 
indispensables et d’un programme de 
développement urbain. Cette dégradation 
a trait au défaut récurent du manque de 
transport public, auxquels s’ajoutent 
le manque d’aires de jeu et d’espaces 
verts ainsi que la présence des déchets 
managers qui jonchent les trottoirs et les 
coins des rues. En matière de programme 

de  ramassage des ordures c’est l’anarchie 
totale, un état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger et que les citoyens ne cessent 
de pointer du doigt. En effet, l’insalubrité 
existante constitue également un vrai 
danger pour la santé publique, pouvant 
engendrer des infections  contagieuses. A 
ce titre, les habitants de laditecommune  
interpellent les autorités locales afin de 
se pencher sur cette problématique et 
d’envisager des mesures appropriées. Une  
commune qui n'est plus qu'un dépotoir à 
ciel ouvert, disent-ils. Cette situation  est 
devenue plus qu’inquiétante pour les 
habitants de cette localité.

Sihem .F

Tayeb Zgaoula

Imen.B S.F



Une vache est   tombée dans un 
puits à la cité Hashasia de la 
commune d’El Eulma  a été 

secourue par la protection civile d’Annaba 

unité « El Eulma ».Les même éléments se 

sont intervenus au niveau du meme lieu 
avant-hier  à 12h48 avec un grand renfort  
des éléments de sauvetage. Le bovin est en 
bonne santé et ne présente que quelques 
blessures légères. Il a été remis à son 
propriétaire et a réintégré son étable le jour 
même après cette effrayante aventure.

Depuis l’arrivé du mois 
sacrée de ramadhanles 
citoyens  se sont plaints 

du comportement de certains 
chauffeurs de taxi vis-à-vis de 
leur clientèle,. 
Au refus de se rendre aux 
destinations souhaitées par les 
usagers, s’ajoute la vulgarité 
du vocabulaire dont ces mêmes 
chauffeurs ne se privent pas 
alors qu’ils sont en service, et 
en charge d’un citoyen, d’une 
demoiselle ou encore d’une 
mère de famille. Ces chauffeurs 

semblent totalement faire fi de 
la réglementation en vigueur 
régissant l’activité du secteur 
des transports en commun ou 
individuel. Pas un seul client 
n’a pris l’initiative de noter le 
numéro d’immatriculation ou 
celui, pourtant bien en évidence, 
sur les deux portières avant du 
taxi. A cause de l’embouteillage 
monstre observés ces derniers 
jours au niveau des quatre coins 
de la ville  certains chauffeurs 
de taxi ont augmenté le prix au 
de là de sa limite légale, de 150 
DA à 200 DA surtout pour les 

courses vers les agglomérations 
a forte population, ce qui a 
jugé les voyageurs de  cupidité 
et l’opportunisme. Selon eux, 
les chauffeurs de taxis  ne se 

plient à aucune règle ni loi 
en vigueur en appliquant leur 
propre règlement, notamment 
en matière de tarifs. Comme 
si la faute des  embouteillages 

c’est celle des clients  Sachant 
que  certains indélicats taxieurs 
choisissent les trajets en évitant 
les allers sur des pontes ou des 
chaussées mal tracées et sinon, 
ils exigent aux clients des prix 
élevés non réglementaires, 
aussi ils font exprès de  prendre  
quatre courses au même temps 
en payant chacune une course.   
Les citoyens de la ville sont 
mécontents de cette situation et 
ils interpellent l’intervention des 
autorités compétentes afin de 
mettre fin à cette anarchie.

Quatre personnes ont été grièvement 
blessées dans un accident de la 
circulation, survenu à proximité 

de la faculté de la médecine  , a-t-on 
appris du chargé de la communication de 
la Protection civile. Cet accident, qui s’est 
produit suite à la déviation d’un camion 
relevant de l’entreprise Epic Annaba  qui 

a causé des blessures à  quatre personnes 

dont l’âge se varie entre 45 et 58ans . Les 

blessées ont été transférés directement 

à l’hôpital Ibn Rochd pour recevoir les 

soins nécessaires tandis qu’une enquêté  

a été diligentée par les éléments de la 

gendarmerie nationale afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet accident.
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Un travailleur grièvement blessé 
après une chute d’un immeuble

KHERAZA :

L’éclairage public défaillant

 Une vache tombée dans un puits 
sauvée par les pompiers

Quatre blessés dans un accident 

ANNABA

Quand les taxieurs dictent leur loi

Un travailleur dans le domaine 
de  construction, âgé  de 32ans, 
a subi de graves blessures après 

une chute d’une hauteur de 6 mètres  d’un 

immeuble en construction, avant-hier en 

matinée, au niveau de la nouvelle ville de 

la cité 2000 logements, selon la protection 

civile. Grièvement blessée, la victime a été 
évacuée en urgence au CHU «Ibn Rochd», 
par les éléments de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur les lieux  pour 
prêter secours à la victime, avant d’être 
transféré aux urgences de l’hôpital et 
recevoir les soins nécessaires. Une enquête 
a été diligentée afin de déterminer les 
raisons exacte de cet incident dramatique.

Les habitants de Kheraza se  
plaignent d’absence d’éclairage 
public dans la majorité des rues  

, elles sont plongés dans le noir dès la 
tombée de la nuit.Les habitants ne savent 
plus quoi faire, ni à qui s’adresser devant 
la défaillance des concernés et devant le 
problème de l’éclairage public auquel 
ils se sont quotidiennement confrontés 
notamment après près d’une semaine 
passée du mois du Ramadhan. Pendant 
le mois de Ramadan , les habitants sont 
contraints de sortir et n’arrivent plus à se 
rendre aux mosquées pour faire la prière 
de  Tarawih.
Pour cela, des citoyens nous ont sollicité 
pour attirer encore une fois l’attention 
des responsables quant à ce problème de 
l’éclairage public, ils précisent que leur 
cité est sous la menace des agressions et 
des vols, l’obscurité est maîtresse des 
lieux dans la majorité des quartiers de 
la cité. Ces habitants déclarent qu’avec 
l’obscurité qui caractérise le quotidien des 
rues et des ruelles, le risque de devenir 
victime d’agression particulièrement pour 
les femmes est omniprésent

Selon les dires des habitants, la mise 
en place du réseau d’éclairage public et 
sa maintenance ont été réalisées d’une 
manière aléatoire. Et les lieux qui en sont 
dépourvus sont, par ailleurs, des endroits, 
où la sécurité n’est pas des plus assurées. 
C’est surtout cet élément d’insécurité qui 
angoisse les habitants comme les usagers 
de passage sur certains tronçons des routes 
desservant les villages.

Imen.B
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Une surface de quatorze 
(14) hectares de 
broussailles, de 

maquis et de chêne liège a 
été ravagée par un incendie 
qui s’était déclaré dans la 
forêt El Aurès, commune de 
Foum Toub dans la wilaya de 
Khenchela, a-t-on appris lundi 
du Conservateur des forêts 

Souhail Zaâboubi.
L’intervention rapide de 
l’équipe d’extinction des 
feux composée d’éléments 
de la protection civile, de la 
gendarmerie nationale, de 
bénévoles et d’agents des 
forêts des wilayas de Batna 
et de Khenchela a permis 
d’éviter la propagation 

des flammes vers d’autres 
surfaces de cette forêt dense 
de chêne liège, adjacente à une 
importante forêt de la wilaya 
de Khenchela, a précisé la 
même source.
L’équipe d’intervention est 
parvenue à circonscrire le feu 
qui s’était déclaré dimanche 
soir à une heure tardive dans la 

localité “Takhbit Ouamrous”, 
a indiqué M. Zaâboubi, 
précisant que l’opération a 
duré plus de huit heures vu le 
relief difficile. Le conservateur 
des forêts a indiqué que 
l’incendie enregistré avant la 
saison estivale a été favorisé 
par une température élevée 
et des vents forts et chauds 

(Sirocco) ayant caractérisé la 
région dimanche.
Le conservateur des forêts a 
fait part de la mobilisation, 
dans ce cadre, de 18 agents de 
forêts des wilayas de Batna et 
de Khenchela, de quatre (4) 
véhicules d’intervention, en 
plus d’autres participants à la 
lutte contre l’incendie.

BATNA 

14 hectares ravagés par les flammes

Au total, douze 
(12) concessions 
de distribution de 

l’électricité et du gaz relevant 
de la région Est du pays, ont 
lancé mardi l’installation 
de détecteurs du gaz de 
monoxyde de carbone dans 
les foyers, a indiqué la 
responsable de communication 
et d’information de la 
Zone Est de Constantine 
du groupe Sonelgaz-

distribution, Ouahiba 
Takhrist.L’installation de ces 
équipements a pour but de 
diminuer les risques liés au 
monoxyde de carbone, parfois 
mortels, a précisé à l’APS 
la même responsable.Les 
wilayas de Constantine, Batna, 
Oum El Bouaghi, Khenchela 
et Souk Ahras, figurent parmi 
les régions concernées par 
cette opération ayant bénéficié 
en une première phase d’un lot 

de plus de 270.000 détecteurs 
de ce genre, qui ont été 
distribués à travers l’ensemble 
des agences commerciales, 
selon des programmes tracés 
par les directions concernées, 
ont noté les responsables de ce 
groupe.A Constantine, le coup 
d’envoi de cette opération a été 
donné depuis la cité Kadour 
Boumedous au chef-lieu de 
wilaya et à l’unité de voisinage 
(UV) 7 de la circonscription 

administrative Ali Mendjeli 
, a souligné, Mme Takhrist.
Elle a encore ajouté que des 
équipes d’agents chargés de 
l’installation de ces appareils, 
ont été mobilisées pour 
assurer le bon déroulement 
de l’opération  de placement 
de détecteurs , faisant savoir 
que des actions de contrôle 
des installations internes et 
des équipements fonctionnant 
en gaz figurent aussi au 

programme.Il est à signaler 
que des opérations similaires 
portant installation de ces 
détecteurs, ont été lancées 
hier lundi dans les wilayas de 
Mila et de Bordj Bou Arreridj 
et ce conformément aux 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, du 24 février 2023 
visant l’installation de ces 
équipements dans les foyers.

Coup d’envoi de l’installation des détecteurs de 
monoxyde de carbone à travers 12 wilayas de l’Est

Le projet de réalisation 
d’une Station de 
dessalement d’eau de 

mer(SDEM) à Cap Djinet–
Est (wilaya de Boumerdes), 
a été lancé, mardi, avec le 
coulage du premier mètre 
cube de béton, en présence 
du ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, 
de responsables d’entreprises 
de réalisation et des autorités 
locales.Cette opération de 
coulage de béton effectuée 
aujourd’hui est “importante”, 
et sera suivie par un 
“redoublement des efforts pour 
le parachèvement du projet 
dans ses délais contractuels”, a 
indiqué le Président-directeur 
général(PDG) de l’Algerian 
Energy Company (AEC), 

filiale du groupe Sonatrach, 
Lotfi Zenadi, dans ses 
explications au ministre lors 
du lancement des travaux de ce 
projet vital.Ce projet, attendu à 
la livraison en décembre 2024, 
s’inscrit dans le cadre du Plan 
de développement du président 
de la République (2022/ 
2024), portant réalisation de 
cinq stations similaires à Oran, 
Bejaia, El Taref, Boumerdes 
et Tipasa, avec une capacité 
unitaire de 300 .000 m3/ 
jour, a-t-il ajouté.Selon les 
mêmes explications fournies 
sur place, ce projet est en 
réalisation sur une superficie 
de 16 ha, non loin de la SDEM 
de la même commune, entrée 
en exploitation en 2011. Une 
fois opérationnelle, sa capacité 

de production sera de près 
de 300.000 m3 d’eau /Jour, 
destinée à l’amélioration des 
capacités d’alimentation en eau 
potable(AEP) des habitants de 
Boumerdes et d’Alger.A son 
tour, le ministre de l’Energie 
et des Mines, a souligné 
l’”importance” de ce projet 
“vital” pour Boumerdes et les 
wilayas voisines. “Il s’agit de 
l’une des plus grandes SDEM 
en réalisation à l’échelle 
nationale”, a-t-il ajouté, 
insistant sur l’impératif de 
“renforcer et d’accompagner 
les équipes de travail sur le 
terrain, en vue de réduire 
les délais de livraison du 
projet”.”Les projets de SDEM 
actuellement en réalisation à 
travers le pays sont de nature 

à assurer la production de 65% 
de la totalité des besoins de 

l’Algérie dans le domaine”, a 
rappelé le ministre.

BOUMERDES 

Lancement des travaux de réalisation d’une station de 
dessalement d’eau de mer à Cap Djinet

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
de la wilaya de Mascara 

ont saisi 1.220 litres d’huile de 
table destinés à la spéculation 
et arrêté un mis en cause, 
a-t-on appris  hier auprès du 
groupement territorial de ce 

corps de sécurité.
L’opération a été menée en 
début de la semaine en cours 
par la brigade territoriale 
de la commune de Hacine 
suite à des informations 
selon lesquelles un individu 
aurait stocké des quantités 

considérables de l’huile de 
table à l’intérieur d’un entrepôt 
destiné à la fabrication de 
gâteaux orientaux situé à 
Hacine. Les éléments de la 
brigade territoriale de Hacine 
sont intervenus en compagnie 
des agents de la Direction du 

commerce et de la promotion 
des exportations et du bureau 
communal d’hygiène sur le 
lieu où ils ont saisi 1.220 
litres d’huile de table destiné 
à la spéculation, outre des 
infractions enregistrées dans la 
pratique d’une activité stable 

sans registre de commerce 
et absence d’hygiène dans 
la préparation de gâteaux 
orientaux.
Le propriétaire de la quantité 
saisie a été présenté devant les 
services juridiques compétents 
territorialement.

MASCARA 

Plus de 1.200 litres d’huile de table saisis



L’Allemagne accueille le roi Charles III et son épouse, 
Camilla, en grande pompe

Guerre en Ukraine 
Kiev prépare une nouvelle contre-offensive

Le couple royal devait 
initialement venir 
en France avant de 

se rendre en Allemagne, 
une visite officielle qui a 
été annulée en raison des 
troubles liés à la réforme des 
retraites, selon le monde fr.
Le roi Charles III du 
Royaume-Uni commencera 
en Allemagne sa première 
visite d’Etat depuis son 
accession au trône mercredi 
29 mars, après avoir reporté 
son voyage en France en 
raison des nombreuses 
manifestations liées à la 
réforme des retraites.
Berlin accueille avec faste et 
sous très haute sécurité le roi 
accompagné de son épouse 
Camilla. Le souverain et la 
reine consort doivent atterrir 
en début d’après-midi à 
l’aéroport international de la 
ville. « Le couple royal a émis 
le vœu de parler directement 
avec les Berlinois », ce qui 
ne facilite pas la tâche des 
forces de sécurité, a déclaré 
le directeur de la police 

Thomas Drechsler dans les 
médias allemands.
Les forces de l’ordre ont 
prévu un déploiement massif 
à Berlin, où les époux 
resteront deux jours avant 
de se rendre à Hambourg 
vendredi, dernière étape 
de la visite. Jusqu’à 1 100 
policiers seront mobilisés, 
des renforts d’autres régions 
ont été réquisitionnés ainsi 
que vingt chiens renifleurs 
d’explosifs. Plusieurs axes 
seront fermés à la circulation 
dans le centre.
 « Geste européen important 
»
Les curieux pourront déjà 
observer de près le couple 
dans l’après-midi à la porte 
de Brandebourg, dans le 
centre de Berlin, où ils 
seront accueillis par le chef 
de l’Etat, Frank-Walter 
Steinmeier, et son épouse. 
C’est la première fois 
qu’un invité d’Etat recevra 
les honneurs militaires 
au pied de ce monument 
emblématique, qui fut aussi 

un symbole de la partition 
de la ville pendant trois 
décennies.
Il y aura de la place pour 
seulement 1 500 personnes. 
La police conseille donc 
de venir tôt et de s’armer 
de patience. L’accès aux 
visiteurs sera ouvert dès 10 
h 30 pour une cérémonie qui 
doit débuter vers 15 heures. 
Le roi se rendra ensuite au 
palais présidentiel, où un 
banquet aura lieu dans le 
cadre de la visite qui se veut 
une occasion solennelle de 
célébrer la relation d’amitié 
entre les deux pays.
Frank-Walter Steinmeier, 
qui accompagnera le 
monarque tout au long de son 
déplacement, a qualifié la 
venue du roi avant même son 
couronnement, le 6 mai, de 
« geste européen important 
». « Je veux lui dire, mais 
bien sûr le dire aussi à tous 
les Britanniques : nous en 
Allemagne, nous en Europe, 
voulons des liens étroits et 
amicaux avec le Royaume-

Uni, même après le Brexit 
», a insisté le président, qui 
avait formulé son invitation 
à Charles lors des funérailles 
d’Elizabeth II, en septembre.
Jeudi, le roi doit notamment 
s’entretenir avec le 
chancelier, Olaf Scholz, 
se promener avec la maire 
de la ville sur un marché, 
prononcer un discours à 
la chambre des députés 
allemand et rencontrer des 
réfugiés ukrainiens.
« Alliés et amis »
Le dernier déplacement 
d’Elizabeth II en Allemagne 
en 2015, du temps d’Angela 
Merkel, avait déclenché 
un vif enthousiasme dans 
le pays. Sa visite la plus 
marquante remonte à 1965, 
dans un Berlin séparé par le 
mur. Elle est perçue comme 
le moment qui a scellé la 
réconciliation entre les 
deux pays après la seconde 
guerre mondiale. Son fils 
devrait s’attendre lui aussi 
à un accueil chaleureux : il 
connaît bien le pays, où il 

s’est rendu plus de quarante 
fois, selon l’ambassade 
britannique à Berlin.
Par ailleurs, les Allemands 
restent de grands fans des 
« Royals », issus d’une « 
très longue tradition » de 
monarques et leur « grand 
intérêt »n’est pas prêt de 
se dissiper, même après le 
décès de la populaire reine, 
selon Michael Hartmann, 
sociologue à l’Université 
technique de Damstadt. Alors 
encore prince de Galles, 
Charles avait évoqué « les 
relations naturelles en tant 
qu’alliés et amis » des deux 
pays lors d’une intervention 
devant les députés allemands 
en 2020, prononcée en partie 
dans la langue de Goethe.
Il avait aussi rappelé 
les racines allemandes 
des Windsor, évoquant 
notamment la mémoire de 
son arrière-arrière-arrière-
grand-père, Albert de Saxe-
Cobourg-Gotha, époux 
allemand de la reine Victoria.

Le pays a reçu cette semaine 
une vingtaine de chars 
Leopard 2, fournis par 

l’Allemagne. Livraisons de matériels, 
intensification de la formation et 
du renseignement… les forces 
ukrainiennes s’organisent en vue de 
manœuvres d’envergure.
Annoncée depuis des semaines 
par les autorités ukrainiennes, la 
prochaine offensive des troupes de 
Kiev, attendue ce printemps, entre 
dans une phase de préparation active. 
Lundi 27 mars, le ministre de la 
défense ukrainien, Oleksii Reznikov, 
a annoncé l’arrivée en Ukraine des 
premiers blindés lourds promis 
cet hiver par les Occidentaux : des 
chars britanniques Challenger 2, des 
véhicules de combat d’infanterie 
allemands Marder, des transports 
de troupes américains Stryker… 
« Les meilleurs véhicules pour les 
meilleurs soldats. En avant ! », vante 
le ministère dans un message publié 
sur Twitter, accompagné d’une photo 
présentant cinq de ces blindés.
Coïncidence ou opération de 
communication concertée, « dix-
huit[chars] Leopard 2, ainsi que des 
munitions et des pièces de rechange, 
sont arrivés aujourd’hui en Ukraine », 

a annoncé, le même jour sur Twitter, 
le ministre de la défense allemand, 
Boris Pistorius. « Promis – livré », a 
ajouté le dirigeant social-démocrate, 
alors que l’Allemagne est accusée 
par certains de ses partenaires, dont 
la France, de promettre beaucoup de 
matériel à l’Ukraine mais de lui en 
fournir peu. Le Portugal a également 
révélé, lundi, avoir livré trois chars 
Leopard 2 aux troupes de Kiev. Six 
autres exemplaires sont attendus 
en provenance d’Espagne dans les 
prochaines semaines.
Dans un entretien publié mardi par 
Le Figaro, le ministre des armées 

français, Sébastien Lecornu, affirme 
de son côté que Paris va « livrer des 
équipements terrestres nécessaires 
à la contre-offensive de l’Ukraine 
: nous doublons ainsi la livraison 
d’obus de 155 mm pour la porter à 2 
000 par mois à partir de cette fin mars 
». De premiers exemplaires de chars 
« légers » AMX-10 RC, promis début 
janvier par la France, sont également 
arrivés en Ukraine, assure le ministre, 
qui ne veut pas préciser leur nombre. 
Selon nos informations, d’autres 
devraient suivre dans les prochaines 
semaines, tout comme de nouveaux 
véhicules de l’avant blindés (VAB), 

dont plusieurs dizaines d’exemplaires 
ont déjà été fournis en 2022 aux 
forces armées de Kiev.
Formation au pas de charge
Selon les experts militaires, ces 
matériels doivent permettre aux 
Ukrainiens de constituer de nouvelles 
brigades mécanisées, indispensables 
à des manœuvres d’envergure. « 
Depuis plusieurs mois, les Russes 
fortifient leurs positions défensives. 
Les prendre d’assaut sera plus 
compliqué que lors des contre-
offensives menées l’an dernier par 
les Ukrainiens dans les régions de 
Kharkiv et de Kherson, notamment 
parce que les forces russes sont 
parvenues à rétablir un semblant 
d’équilibre numérique vis-à-vis des 
forces ukrainiennes », estime Léo 
Péria-Peigné, chercheur à l’Institut 
français des relations internationales, 
qui pointe un besoin ukrainien de 
véhicules antimines et de transports 
de troupes. Pour rappel, la contre-
offensive lancée en septembre 
2022 dans le nord-est du pays avait 
mobilisé une douzaine de brigades 
ukrainiennes, soit quelque 30 000 
hommes, dont la moitié aguerris aux 
manœuvres mécanisées.
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Au coeur du cortège parisien contre la réforme des retraites,
 les «street medics» au chevet des blessés

L’Organisation internationale du travail enquête sur l’exploitation 
des Palestiniens qui travaillent en Israël 

Une américaine d’origine syrienne, première juge à porter
 le hijab à la Cour suprême des États-Unis

“De l’intérieur vers l’extérieur 
des yeux, et penche bien la 
tête en avant”. Devant la 
manifestation parisienne 
contre la réforme des retraites, 
Anna distribue conseils et 
sérum physiologique à tous les 
manifestants les yeux rougis 
par les gaz lacrymogènes.
À 23 ans, cette “street medic” 
qui préfère rester anonyme 
arpente la “black line”, cette 
tête de cortège où des centaines 
de personnes souvent vêtues 
de noir, le visage casqué et 
dissimulé, forment les “black 
blocs” qui affrontent les forces 
de l’ordre, en veillant à rester 
“en retrait” des violences.
Dans son sac à dos de 

secouriste volontaire, 
bandages, pansements, sérum 
physiologique, décontaminant 
pour les yeux ou compresses 
anti brûlures...

“On diagnostique les blessés au 
mieux de nos capacités, on leur 
demande leur consentement, on 
applique les premiers soins et 
on les redirige vers les pompiers 

ou l’hôpital”, explique-t-elle. 
“On les informe bien que nous 
ne sommes pas médecins”, 
précise la jeune femme, qui 
n’a suivi qu’une formation 
de secourisme en premiers 
secours.
Tout comme son binôme 
Emma, 25 ans, et de nombreux 
autres “street medics” 
interrogés par l’AFP, ce sont les 
manifestations du mouvement 
des Gilets jaunes qui les ont 
incités à s’engager auprès des 
manifestants blessés.
“Parce que les violences 
policières étaient graves”, 
affirme Emma, qui choisit elle 
aussi ne pas révéler son nom.
“Pour être utile”, complète 

Anna, qui dit avoir suivi 
“presque toutes” les 
manifestations intersyndicales 
contre la réforme des 
retraites et de nombreuses 
“manifestations sauvages”, 
ces déambulations nocturnes 
qui se sont multipliées depuis 
le recours du gouvernement à 
l’article 49.3 de la Constitution 
pour faire adopter sa réforme 
par les députés.
“Il faut garder son calme, savoir 
lire la situation et la stratégie 
des forces de l’ordre car on peut 
se prendre des coups comme 
n’importe quel manifestant”, 
commente cette étudiante en 
droit engagée “par conviction” 
auprès des blessés.

L’Organisation 
internationale du travail 
(OIT) enquête sur des 

allégations selon lesquelles des 
travailleurs palestiniens en Israël 
seraient exploités et maltraités.
Les dirigeants palestiniens ont 
présenté à une commission 
d’enquête relevant de cette 
organisation un dossier qui fait état 
de l’assassinat de quatre-vingt-
treize travailleurs palestiniens par 
l’armée israélienne en Israël en 
2022. Trente et un autres auraient 
été tués depuis le début de l’année.
Le rapport souligne en outre les 
abus subis par les travailleurs 
palestiniens aux points de contrôle 
et aux barrières de l’armée. Le 
non-respect des normes de santé 
et de sécurité sur les lieux de 
travail ainsi que des heures de 

travail illégales ont également été 
évoqués. 
C’est le secrétaire général de la 
Fédération générale des syndicats 
de Palestine, Shaher Saad, qui a 
remis le dossier aux enquêteurs. 
Ce dernier a également attiré 
l’attention des enquêteurs sur les 
frais que les courtiers et les agents 
intermédiaires illicites prélèvent 
chaque mois sur les salaires des 
travailleurs, qui s’élèveraient à 
34 millions de dollars environ 
(1 dollar = 0,92 euro). Dans 
ce contexte, il est impossible 
de mettre en place un système 
de sécurité sociale efficace en 
Palestine.
En effet, près de cent soixante-dix 
mille Palestiniens de Cisjordanie 
travaillent en Israël ou dans des 
colonies israéliennes illégales. Le 

nombre de Palestiniens originaires 
de la bande de Gaza s’élève à dix-
sept mille. Le système corrompu 
les contraint à payer chaque mois 

près de 2 500 shekels (648 euros) 
pour obtenir un permis de travail.
L’Institut d’études de sécurité 
nationale a publié en 2021 un 

rapport qui suggère que les 
revenus des personnes qui vendent 
illégalement des permis de travail 
s’élevaient à 1 milliard de shekels 
(260 millions d’euros) par an. 
Selon le document, cette somme 
provient d’environ quarante mille 
travailleurs palestiniens.
L’armée israélienne continue 
d’agresser les Palestiniens en 
Cisjordanie et à Jérusalem-Est. 
Ces attaques se sont intensifiées 
durant le ramadan, confient des 
sources palestiniennes à Arab 
News.
L’armée israélienne a arrêté 
mardi dernier treize citoyens 
originaires de plusieurs régions 
de Cisjordanie. Pour le quatrième 
jour consécutif, elle resserre son 
emprise sur la ville de Huwara, 
dans le sud de Naplouse.

LONDRES: Nadia Kahf, 
une avocate née en Syrie, 
a marqué l’histoire en 

devenant la première juge à 
la Cour supérieure à porter le 
hijab aux États-Unis.
Les médias locaux rapportent 
qu’elle a été nommée par le 
gouverneur du New Jersey, Phil 
Murphy, l’année dernière. Les 
dirigeants communautaires, 
parmi lesquels les maires, 
les membres du conseil, les 
membres du conseil scolaire et 
les dirigeants de la New Jersey 
Muslim Lawyers Association, 
ont signé au mois de mai une 
lettre qui appelle la sénatrice 

Kristin Corrado à mener à bien 
cette nomination également 
soutenue par plus de sept cents 
personnes grâce à une pétition 
en ligne.
L’avocate, qui est la troisième 
femme musulmane à occuper 
le poste de juge à la Cour 
supérieure aux États-Unis, 
a prêté serment la semaine 
dernière. Elle tenait à la main 
un exemplaire du Coran qui lui 
vient de sa grand-mère.
«Je suis fière de représenter 
les communautés musulmanes 
et arabes du New Jersey aux 
États-Unis», a-t-elle affirmé 
lors de la cérémonie. «Je 

veux que la jeune génération 
soit capable de pratiquer sa 
religion sans avoir peur d’être 
ce qu’elle est. La diversité 
n’est pas une faiblesse, c’est 
notre force.»
En tant qu’avocate, Nadia Kahf 
est spécialisée dans le droit de 
la famille. Elle a également 
travaillé sur l’immigration. 
Depuis 2003, elle siège au 
conseil d’administration de 
la section du New Jersey au 
sein du Conseil des relations 
américano-islamiques, une 
organisation musulmane de 
défense des droits civiques.
Le lendemain de la cérémonie 

de prestation de serment, une 
autre femme qui porte le hijab, 
l’avocate en droit de la famille 
Dalya Youssef, a également 

prêté serment en tant que juge 
à la Cour supérieure, cette fois 
dans le comté de Somerset, 
également dans le New Jersey.
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Au sortir de la seconde 
victoire des Verts face au 
Niger, Djamel Belmadi 

a fait part de son désir de jouer à 
Annaba.
Si le stade de Radès n’était pas 
plein, des milliers de supporters 
algériens avaient malgré tout fait 
le déplacement. Certains vivaient 
à Tunis mais, pour la plupart, 
ils sont venus des villes de l’est 
algérien, notamment d’Annaba.
Le public annabi, connu pour sa 
ferveur, peut également se targuer 
de la belle rénovation du Stade du 
19 mai 1956, rénovation effectuée 
dans le cadre du CHAN accueilli 

en Algérie.
Si les tribunes et l’intérieur de 
l’enceinte sont beaux, la pelouse 
est, quant à elle, exceptionnelle. 
Un nouvel atout pour l’Algérie 
dont se targue Djamel Belmadi, 
qui a fait part de son voeu d’y 
évoluer en juin prochain : «Pour 
le public d’Annaba, nchallah 
nous viendrons bientôt chez vous 
à Annaba, chez nous en tout cas, 
dans notre pays, au mois de juin. 
Ça va dépendre des qualifications 
de la CAF mais je sais que les 
installations sont prêtes, que le 
public nous attend. Nous sommes 
pressés d’aller les voir!»

L’Algérie, tout juste 
qualifiée pour la Coupe 
d’Afrique des Nations 

2023 (reportée à 2024) en Côte 
d’Ivoire, va avoir du temps pour 
se préparer au mieux.
Le parcours parfait des Verts 
(4 matchs, 4 victoires) leur 
garantit une qualification en 
CAN... mais également le droit à 
l’apprentissage et au peaufinage. 
Les résultats comptables n’ont, 
en effet, pas été suivis d’un jeu 
à la hauteur d’un prétendant au 
titre de champion d’Afrique, tant 
l’Algérie a semblé manquer de 
solutions offensives.

Ainsi, en plus des rencontres 
à venir face à l’Ouganda et la 
Tanzanie pour venir conclure 
la phase de qualifications de la 
CAN, les Verts devraient avoir 
droit à 6 rencontres amicales 
avant janvier 2024, date de 
début de la compétition en Côte 
d’Ivoire. Ces rencontres, qui 
devraient vraisemblablement 
se jouer aux mois de juin, 
septembre et novembre 2023, 
ne concerneront a priori que 
des nations africaines destinées 
à mettre l’Algérie dans les 
meilleures conditions pour son 
tournoi.

Parmi la récente vague 
de nouveaux (jeunes) 
joueurs venus renforcer 

les rangs de la sélection 
Algérienne, Rayan Aït-Nouri 
(21 ans) a connu sa première 
cap sous le maillot Algérien lors 
de la premiere confrontation 
de l’Equipe Nationale face au 
Niger au stade Nelson Mandela 
de Baraki le 23 Mars dernier. 
Une rencontre lors de laquelle le 
pensionnaire de Wolverhampton 
(Premier League, Angleterre) a 
donné un aperçu de son talent 
et fut la grosse satisfaction de la 
rencontre.

UN BAPTÊME DU FEU 
RÉUSSIT

Seul “nouveau” à être titularisé 
pour ce premier match face au 
Mena (surnom de l’équipe du 
Niger), Rayan Aït-Nouri aura 
rendu une copie de haute facture. 
Positionné au poste d’arrière 
gauche dans le 4-3-3 (puis 4-4-
2) aligné par Djamel Belmadi, le 
joueur formé au SCO d’Angers 
aura été très en vu. Appliqué 
sur ses tâches défensives, il se 
montrera également à son aise 

sur le plan offensif où il apportera 
à plusieurs reprises le surnombre 
dans le camp Nigérien, 
notamment par sa vitesse et 
sa technique au-dessus de la 
moyenne, qui verront ses actions 
se terminer par des centres dans 
la surface adverse ou encore des 
frappes sur le but Nigérien. Pas 
toujours servi dans des situations 
de dédoublement avec Youcef 
Belaili, son compère du soir 
sur le flanc gauche, nul doute 
qu’avec plus d’automatismes 
nous pourrons voir le joueur 
s’épanouir davantage avec les 
Verts.

UN APPORT QUI OFFRE 
D’AUTRES OPTIONS 

TACTIQUES
Avec un profil à dynamiser le 
côté gauche, le néo-international 
Algérien a la capacité d’évoluer 
dans différents schémas tactiques. 
En effet, s’il fut à l’aise dans une 
ligne de quatre comme lors de 
cette rencontre, il est également 
capable de jouer dans une position 
plus avancée en endossant le rôle 
de piston, dans une organisation 
en 3-5-2 (ou 3-4-3) comme on 

peut actuellement le voir du 
côté de Wolverhampton, où 
Julen Lopetegui est adepte de ce 
système de jeu.
Autre impact, le replacement de 
Ramy Bensebaini. Celui qui a 
pris la relève d’un certain Faouzi 
Ghoulam au poste d’arrière 
gauche et a su ainsi s’installer 
durablement à ce poste devrait 
quant à lui se voir offrir un poste 
différent. En effet, l’impact de 
Rayan Aït-Nouri conjugué à 
l’éclosion du tout jeune Jaouen 
Hadjam (18 ans, FC Nantes), 

utilisé pour sa part lors de la 
deuxième confrontation face au 
Niger au même poste, donne 
une latitude supplémentaire au 
sélectionneur national vis-à-vis 
du constantinois.
En effet, son placement en 
défense centrale aux côtés de 
Mohamed Amine Tougai lors 
de cette seconde rencontre n’est 
certainement pas anodin. Sa 
polyvalence, utilisée également 
au Borussia Mönchengladbach, 
pourrait nous amener dorénavant 
à voir le joueur s’installer en 

défense centrale, son poste de 
predilection. Ce placement 
offre ainsi la possibilité au 
sélectionneur d’opter pour 
différents schémas tactiques, 
à trois ou quatre défenseurs, 
compte tenu du vivier et profils 
des joueurs à sa disposition.
Nul doute donc que le joueur de 
Wolverhampton fait parti des 
satisfactions de ce stage de Mars, 
et présente au travers de plusieurs 
dimensions un apport certain sur 
le long terme pour la sélection 
nationale.

EN :
Belmadi, « Jouer à Annaba en juin »

EN :
6 matchs amicaux avant la CAN ?

EN :
Rayan Aït-Nouri, plus qu’une alternative sur le flanc gauche
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Bayern Munich :
Les premiers choix forts de Thomas Tuchel

Manchester City négocie déjà avec le successeur 
de Pep Guardiola

L’Argentine redoute le retour de Lionel Messi à Paris

Après une trêve 
internationale de rêve 
pour Lionel Messi, 

retour au PSG… Et les adieux 
des Argentins sont amers.
Lionel Messi était sur un petit 
nuage pendant cette trêve. De 
retour en Argentine après le sacre 
obtenu en décembre dernier au 
Qatar, la vedette de l’Albiceleste 
et ses partenaires ont été 
accueillis en véritables héros. Et, 
logiquement, c’est le joueur du 
PSG qui a reçu le plus de chants 
à sa gloire et le plus d’éloges, 
confirmant qu’il est bel et bien 
considéré comme un dieu vivant 
par ses compatriotes. Auteur 
de quatre buts lors des deux 
rencontres jouées par l’écurie 
championne du monde, le joueur 
formé au Barça risque de vivre 
un retour à Paris difficile…
Idôlatré sur ses terres, Messi 
n’est, et ça peut se comprendre, 
pas dans le coeur de tous les 

Parisiens. Ses prestations très 
médiocres dans les grands 
rendez-vous et sa nonchalance 
sur le terrain, lorsqu’il faut 
défendre surtout, agacent plus 
d’un supporter parisien. Si la 
direction cherche à prolonger son 
contrat, la majorité des fans du 
club de la capitale serait plutôt 
pour le laisser filer. Les Argentins 
craignent ce qui l’attend à son 
retour en France.

Retour dans le froid parisien
« Quand il arrivera en France, il 
devra affronter une autre réalité, 
celle du manque de considération 
», écrit par exemple Olé, le 
média sportif de référence du 
pays du Pape et de Maradona. « 
Depuis qu’il a mis le pied au pays 
pendant cette trêve, il a reçu une 
carapace affective qui lui servira 
quand il reviendra dans le froid 
de Paris et du PSG », ajoute le 
média. « Nuit de rêve pour Messi 
: les buts, l’affect des gens et le 

bonheur qu’il ne trouve pas au 
PSG. […] Le climat à Paris n’est 
pas idéal, il est pointé du doigt 
comme l’un des responsables de 
l’échec parisien », écrit de son 
côté ESPN.

Des sifflets parisiens à ses jours 
les plus heureux avec l’Argentine, 
explique Clarin. Clairement, les 
Argentins s’inquiètent même de 
la santé mentale du joueur, qui 
connaît donc de sacrés hauts et 

bas émotionnels en fonction de 
l’endroit où il se trouve. Mais 
comment reprocher aux Parisiens 
leur mécontentement quand on 
voit ce qu’est encore capable de 
faire La Pulga avec sa sélection…

Malgré la présence de Pep 
Guardiola, Manchester 
City veut assurer ses 

arrières. Les Skyblues ont déjà un 
nom en tête pour lui succéder.
Ces derniers jours, plusieurs 
entraîneurs font parler d’eux. 
Thomas Tuchel a rejoint le 
Bayern Munich qui a remercié 
Julian Nagelsmann. Ce dernier 
est dragué par Tottenham, qui 
vient de virer Antonio Conte. Un 
club qui pense aussi à Christophe 
Galtier, que le PSG aimerait 
remplacer par Zinedine Zidane 
ou encore José Mourinho, qui 
va finalement rester à la Roma. 
Les techniciens agitent donc 

l’actualité footballistique. Loin de 
tout ça, Manchester City continue 
d’avancer main dans la main avec 
Pep Guardiola.
En poste depuis 2016, le technicien 
espagnol a remporté de nombreux 
trophées dont 4 titres en Premier 
League, 4 Coupes de la Ligue ou 
encore 1 Coupe d’Angleterre. 
Mais l’ancien coach du FC 
Barcelone n’a pas réussi à gagner 
une Ligue des Champions avec 
les Skyblues avec lesquels il a été 
finaliste en 2021. Comme le PSG, 
Man City veut s’adjuger la plus 
belle des coupes européennes. 
Les Mancuniens, qui ont dépensé 
des millions depuis l’arrivée des 

propriétaires, comptent donc sur 
Guardiola pour enfin parvenir à 
sa mission.
Man City a sondé Luis Enrique
Cette année pourrait être la bonne, 
d’autant qu’il peut compter sur 
un n°9 d’exception avec Erling 
Haaland. Mais il y a encore du 
chemin à parcourir avant d’y 
parvenir pour les Anglais, qui 
affronteront le Bayern Munich en 
1/4 de finale. Un test important 
pour Guardiola, dont l’avenir 
n’est pas menacé malgré plusieurs 
échecs en C1. D’ailleurs, il a 
récemment prolongé son contrat 
jusqu’en 2025. «Il n’y a pas que 
la Ligue des Champions mais 

j’avoue que c’est le trophée qu’on 
veut. Bien sûr, mon passage ici 
ne serait pas complet sans elle. 
Ce n’est pas la seule raison pour 
laquelle j’ai prolongé», avait-il 
d’ailleurs avoué.
Si tout se passe bien donc, Man 
City réfléchit malgré tout à la 

suite. Selon El Chiringuito, les 
pensionnaires de l’Etihad Stadium 
ont placé leurs pions auprès 
d’un autre entraîneur en cas de 
départ de Pep Guardiola cet été 
ou le prochain. Il s’agit de Luis 
Enrique. L’ancien sélectionneur 
de l’Espagne a été contacté 
et sondé assure l’émission 
espagnole. Libre depuis la fin de 
son aventure avec la Roja, Luis 
Enrique a été lié au Brésil ou plus 
récemment à Tottenham. Prendre 
les commandes de Manchester 
City, qui lui offre un contrat de 
3 ans et un salaire de 16 millions 
d’euros par saison, serait un tout 
autre défi.

Depuis le début de la 
semaine, Thomas Tuchel 
dirige ses premiers 

entraînements au Bayern 
Munich. Et le coach allemand a 
déjà des idées pour relancer le 
rouleau compresseur bavarois.
Un nouveau départ. Depuis 
vendredi, le Bayern Munich 
a décidé de confier les clés de 
l’équipe première à Thomas 
Tuchel. Apprécié pour sa 
philosophie de jeu mais aussi 
son attitude, le technicien de 49 
ans a vite séduit les dirigeants 
munichois. Ces derniers voient en 
lui l’homme capable de remettre 
de l’ordre dans le jeu tout en 
obtenant des résultats. Pour 
toutes ces raisons et certainement 
d’autres, il a donc été choisi pour 
succéder à Julian Nagelsmann, 
qui ne faisait plus l’unanimité 
auprès de ses patrons mais aussi 

d’une partie des joueurs. Sept 
éléments, dont Manuel Neuer, 
auraient d’ailleurs eu sa peau.
C’est donc dans une ambiance 
tendue que TT est arrivé en 
Bavière. Conscient de cela, il 
souhaite donc ramener de la bonne 
humeur au sein du groupe et 
relancer des joueurs qui n’étaient 
pas vraiment au mieux sous 
les ordres de son prédécesseur. 

Lors de la séance de mardi, 
l’ancien coach de Chelsea s’est 
longuement entretenu avec Leroy 
Sané, un élément qui n’était pas 
heureux avec Nagelsmann et 
qui a des envies d’ailleurs. Fan 
de lui depuis très longtemps, 
TT, qui a beaucoup observé le 
travail de Pep Guardiola avec lui 
à Manchester City, veut en faire 
un élément important du groupe 

selon Bild.
Tuchel lance l’opération 

séduction
Il souhaite le positionner à 
nouveau en tant qu’ailier, son 
meilleur poste et celui pour lequel 
il a été recruté. Nagelsmann le 
positionnait un peu plus au cœur 
du jeu. Le but est de le mettre 
dans les meilleures dispositions 
et d’en tirer le maximum car le 
nouveau staff croit beaucoup en 
lui. Tuchel et ses acolytes veulent 
également relancer Serge Gnabry 
et Sadio Mané, deux joueurs qui 
n’étaient pas de grands fans de 
Julian Nagelsmann. Concernant 
le Sénégalais, il aurait d’ailleurs 
eu un gros clash avec le coach 
allemand après le match retour 
face au PSG. Le changement 
d’entraîneur est donc une bonne 
nouvelle pour la recrue estivale.
D’ailleurs, Bild a révélé que 

Mané veut montrer enfin son vrai 
visage au Bayern Munich. Tuchel 
compte l’y aider. Contrairement 
à Nagelsmann, qui l’utilisait sur 
l’aile ou dans l’axe, le nouvel 
entraîneur veut le stabiliser sur 
les côtés. Outre le travail sur le 
terrain, l’ancien coach du PSG 
veut aussi réussir son opération 
séduction dans le groupe. Bild 
explique qu’il a très bien compris 
l’importance de Thomas Müller 
dans l’effectif et son statut 
particulier. Il veut le mettre dans 
sa poche et en faire un leader, 
ce qu’il est déjà au final. Joshua 
Kimmich et Leon Goretzka, deux 
soldats de Nagelsmann, le sont 
également. Tuchel veut aussi les 
séduire tout en espérant qu’ils 
adhèrent à sa philosophie. Le 
changement, c’est maintenant à 
Munich !
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UNION EUROPÉENNE :
Les moteurs thermiques seront interdits dès 2035, mais 

que vont devenir les voitures actuelles ?

Après de longues près de longues 
négociations avec négociations avec 
les pays membres, les pays membres, 

l’Union européenne a l’Union européenne a 
récemment validé la fin des récemment validé la fin des 
moteurs thermiques qui moteurs thermiques qui 
prendra effet dès 2035. D’ ici prendra effet dès 2035. D’ici 
cette date, que vont devenir cette date, que vont devenir 
les voitures qui fonctionnent les voitures qui fonctionnent 
avec ce système ? Pourra-t-on avec ce système ? Pourra-t-on 
toujours rouler avec ? Éléments toujours rouler avec ? Éléments 
de réponse avec António de réponse avec António 
Pires da Cruz, responsable du Pires da Cruz, responsable du 
programme carburants à l’ IFP programme carburants à l’IFP 
Énergies nouvelles.Énergies nouvelles.
C’est bientôt la fin des moteurs C’est bientôt la fin des moteurs 
thermiques. Après de longues thermiques. Après de longues 
négociations avec ses pays négociations avec ses pays 
membres, l’Union européenne membres, l’Union européenne 
(UE) a validé l’ interdiction de (UE) a validé l’interdiction de 
la vente de voitures neuves à la vente de voitures neuves à 
moteur thermique en 2035. moteur thermique en 2035. 
Mesure phare du plan climat Mesure phare du plan climat 
soutenu par les 27 états soutenu par les 27 états 
membres, cette interdiction membres, cette interdiction 
vise à atteindre la neutralité vise à atteindre la neutralité 
carbone en 2050. Doit-on donc carbone en 2050. Doit-on donc 
dire adieu aux voitures essence, dire adieu aux voitures essence, 
diesel ou hybride ? Oui et non. diesel ou hybride ? Oui et non. 
Si la loi prévoit d’arrêter la Si la loi prévoit d’arrêter la 
production de voitures neuves production de voitures neuves 
thermiques, elle n’ interdit pas thermiques, elle n’interdit pas 
aux véhicules d’occasion, qui aux véhicules d’occasion, qui 
émettent du CO2, de circuler. émettent du CO2, de circuler. 
Mais à long terme, l’objectif Mais à long terme, l’objectif 
affiché par l’UE est clair : affiché par l’UE est clair : 
diminuer la part des véhicules diminuer la part des véhicules 
thermiques sur les routes. thermiques sur les routes. 
Cette décision favorisera-Cette décision favorisera-
t-elle la vente de voitures t-elle la vente de voitures 
électriques, qui ne sont pas électriques, qui ne sont pas 
sans défauts (la fabrication des sans défauts (la fabrication des 
batteries pose question), mais batteries pose question), mais 

restent moins polluantes que restent moins polluantes que 
les voitures thermiques ?les voitures thermiques ?

Avec l’objectif de neutralité Avec l’objectif de neutralité 
carbone affiché par l’UE carbone affiché par l’UE 
dans un peu moins de trente dans un peu moins de trente 
ans, comment le marché de ans, comment le marché de 
l’automobile et les conducteurs l’automobile et les conducteurs 
vont-ils s’adapter ? Éléments vont-ils s’adapter ? Éléments 
de réponses avec António de réponses avec António 
Pires da Cruz, responsable Pires da Cruz, responsable 
du programme carburants du programme carburants 
à l’organisme public, IFP à l’organisme public, IFP 
Énergies nouvelles.Énergies nouvelles.
António Pires da Cruz, António Pires da Cruz, 
nos voitures thermiques nos voitures thermiques 
encore en état de rouler encore en état de rouler 
en 2035 pourront-elles en 2035 pourront-elles 
être conver ties aux être converties aux 
biocarburants ou à biocarburants ou à 
l’électr ique  ?l’électrique  ?
À partir de la biomasse ou des À partir de la biomasse ou des 
carburants de synthèse, on carburants de synthèse, on 
peut fabriquer des molécules peut fabriquer des molécules 
qui sont compatibles avec les qui sont compatibles avec les 
véhicules existants. Plusieurs véhicules existants. Plusieurs 
bios carburants sont utilisables bios carburants sont utilisables 
directement dans les directement dans les 
motorisations actuelles, c’est motorisations actuelles, c’est 
ceux que l’on appelle drop-in. ceux que l’on appelle drop-in. 
Mais ces carburants ne sont Mais ces carburants ne sont 
pas encore industrialisés et pas encore industrialisés et 
commercialisés. Les utiliser commercialisés. Les utiliser 
rapidement permettrait de rapidement permettrait de 
décarboner le parc existant décarboner le parc existant 
de véhicules thermiques. Un de véhicules thermiques. Un 
moyen plus rapide que le moyen plus rapide que le 
remplacement total de ce parc remplacement total de ce parc 
par les voitures électriques.par les voitures électriques.
Avant 2035, les usagers Avant 2035, les usagers 
vont-ils se détourner vont-ils se détourner 
du marché des voitures du marché des voitures 
thermiques au profit de thermiques au profit de 

l’électr ique ?l’électrique ?
Je n’ai pas de boule de Je n’ai pas de boule de 
cristal, je ne sais pas ce qu’ il cristal, je ne sais pas ce qu’il 
va se passer. Mais on peut va se passer. Mais on peut 
observer que les constructeurs observer que les constructeurs 
européens ont beaucoup européens ont beaucoup 
investi dans le marché investi dans le marché 
de la voiture électrique. de la voiture électrique. 
Aujourd’hui, la question qui Aujourd’hui, la question qui 
se pose est la suivante : Est-ce se pose est la suivante : Est-ce 
que ces véhicules vont trouver que ces véhicules vont trouver 
des acheteurs alors qu’ ils sont des acheteurs alors qu’ils sont 
beaucoup plus chers que les beaucoup plus chers que les 
voitures thermiques malgré voitures thermiques malgré 
les subventions et les aides de les subventions et les aides de 
l’État ?l’État ?
L’autre réflexion que l’on peut L’autre réflexion que l’on peut 
avoir sur la voiture thermique avoir sur la voiture thermique 
consiste à se demander quel consiste à se demander quel 
usage on en fait. Elle offre une usage on en fait. Elle offre une 
très grande liberté par rapport très grande liberté par rapport 
à l’électrique qui ne permet à l’électrique qui ne permet 
pas de parcourir de longues pas de parcourir de longues 
distances. Peut-être que l’on distances. Peut-être que l’on 
doit réserver l’électrique aux doit réserver l’électrique aux 
parcours plus courts et plus parcours plus courts et plus 
urbains. Mais pour le moment, urbains. Mais pour le moment, 
je suis incapable de vous dire je suis incapable de vous dire 
si l’on va vers une décadence si l’on va vers une décadence 
forcée du véhicule thermique forcée du véhicule thermique 
en faveur de l’électrique. Ou en faveur de l’électrique. Ou 
si à cause de l’onéreux coût si à cause de l’onéreux coût 
de l’électrique, la voiture de l’électrique, la voiture 
thermique va garder sa place.thermique va garder sa place.
Nos voitures thermiques Nos voitures thermiques 
ne r isquent-elles pas ne risquent-elles pas 
d’alimenter le marché de d’alimenter le marché de 
l’occasion dans les pays l’occasion dans les pays 
dits « en développement » dits « en développement » 
pendant des décennies avant pendant des décennies avant 
que l’on ne puisse observer que l’on ne puisse observer 
un réel impact à l’échelle de un réel impact à l’échelle de 
la planète ?la planète ?

Sûrement. En Europe, on est Sûrement. En Europe, on est 
en avance sur les questions en avance sur les questions 
environnementales ce qui environnementales ce qui 
n’est pas le cas partout. Non n’est pas le cas partout. Non 
pas parce que les gens ne sont pas parce que les gens ne sont 
pas conscients des problèmes pas conscients des problèmes 
liés au climat mais parce liés au climat mais parce 
qu’ ils n’ont pas forcément qu’ils n’ont pas forcément 
les moyens d’acheter des les moyens d’acheter des 
véhicules électriques. Les véhicules électriques. Les 
constructeurs mondiaux, constructeurs mondiaux, 
comme Toyota, ne misent comme Toyota, ne misent 
pas tout sur cette énergie. Ils pas tout sur cette énergie. Ils 
savent qu’elle est réservée savent qu’elle est réservée 
à des marchés qui peuvent à des marchés qui peuvent 
l’accepter.l’accepter.
La « bascule » vers La « bascule » vers 
l’électr ique r isque-t-elle l’électrique risque-t-elle 
d’attendre la fin de vie des d’attendre la fin de vie des 
modèles conçus jusqu’en modèles conçus jusqu’en 
2035 ? Dans ce cas, les effets 2035 ? Dans ce cas, les effets 
de l’ interdiction des voitures de l’interdiction des voitures 
thermiques se ressentiront-thermiques se ressentiront-
ils avant 2050 ?ils avant 2050 ?
Les effets de l’électrisation Les effets de l’électrisation 
vont croître au fur et à mesure. vont croître au fur et à mesure. 
En France, la part de marché En France, la part de marché 
des voitures électriques des voitures électriques 
représente 10 % des ventes, représente 10 % des ventes, 
même si celles-ci ne sont pas même si celles-ci ne sont pas 
nombreuses. On ne va pas nombreuses. On ne va pas 
remplacer les 40 millions remplacer les 40 millions 
de véhicules qui composent de véhicules qui composent 
le parc automobile français le parc automobile français 
immédiatement par des immédiatement par des 
véhicules électriques.véhicules électriques.
L’électricité n’a de sens que L’électricité n’a de sens que 
si elle est décarbonée. Ce si elle est décarbonée. Ce 
n’est pas le fait que la voiture n’est pas le fait que la voiture 
n’émette pas de CO2 qui est n’émette pas de CO2 qui est 
important. Si elle est produite important. Si elle est produite 
par du charbon, du gaz ou du par du charbon, du gaz ou du 
pétrole, ça en limite l’ intérêt. pétrole, ça en limite l’intérêt. 

Il faut que l’électricité utilisée Il faut que l’électricité utilisée 
soit renouvelable ou issue du soit renouvelable ou issue du 
nucléaire. Ce n’est pas le cas nucléaire. Ce n’est pas le cas 
aujourd’hui. La plupart des aujourd’hui. La plupart des 
batteries viennent d’Asie, en batteries viennent d’Asie, en 
particulier de Chine, avec particulier de Chine, avec 
des bilans en CO2 assez des bilans en CO2 assez 
importants.importants.
En attendant il faut miser sur En attendant il faut miser sur 
l’utilisation de carburants bas l’utilisation de carburants bas 
CO2. La vente des véhicules CO2. La vente des véhicules 
thermiques va se poursuivre thermiques va se poursuivre 
jusqu’en 2035. Il faut adopter jusqu’en 2035. Il faut adopter 
les moteurs aux bios carburants les moteurs aux bios carburants 
pour que le nouveau parc de pour que le nouveau parc de 
voitures thermiques acheté voitures thermiques acheté 
entre aujourd’hui et 2035 entre aujourd’hui et 2035 
et qui va vivre 10, 15 ou 20 et qui va vivre 10, 15 ou 20 
ans, participe lui aussi à la ans, participe lui aussi à la 
décarbonation.décarbonation.
La généralisation des zones La généralisation des zones 
à faibles émissions dans à faibles émissions dans 
nos métropoles françaises nos métropoles françaises 
par ticipe-t-elle à l’objectif participe-t-elle à l’objectif 
de neutralité carbone affiché de neutralité carbone affiché 
par l’UE d’ ici 2050 ?par l’UE d’ici 2050 ?
L’ imposition urbaine de zone à L’imposition urbaine de zone à 
faibles émissions contribuera faibles émissions contribuera 
certainement à la décroissance certainement à la décroissance 
du véhicule thermique en du véhicule thermique en 
ville et à l’accroissement du ville et à l’accroissement du 
véhicule électrique. La voiture véhicule électrique. La voiture 
thermique, elle, même avec un thermique, elle, même avec un 
carburant de synthèse ou un carburant de synthèse ou un 
bio carburant reste polluante. bio carburant reste polluante. 
Mais les véhicules vendus Mais les véhicules vendus 
en 2024 respecteront de en 2024 respecteront de 
nouvelles normes d’émission, nouvelles normes d’émission, 
qui pollueront encore moins. qui pollueront encore moins. 
Mais quel que soit le carburant, Mais quel que soit le carburant, 
même réduites, les émissions même réduites, les émissions 
polluantes existeront toujours.polluantes existeront toujours. SEYBOUSE TIMES Jeudi 30 Mars 2023ANEP 2323001619
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En Bref...Pourquoi les experts et Elon Musk veulent 
stopper l’expérimentation des IA plus 

puissantes que GPT-4 ?

Et l’application la plus téléchargée du monde 
en 2023 est…

Ces dernières années, vous avez 
peut-être vu passer les termes 
de remake, reboot ou encore 
remaster. Volontiers employés dans 
les domaines du cinéma ou des 
séries, très enclins à nous offrir de 
nombreuses suites aux franchises 
à succès, de plus en plus de jeux 
vidéo sont présentés comme tels. 
S’agit-il d’un moyen facile pour les 
studios de développement de sortir 
un nouveau jeu rentable sans réelle 
création scénaristique ?
Il convient d’abord de définir ces 
fameux termes. Un remake est une 
nouvelle version, généralement 
fidèle à l’œuvre originale, mais qui 
offre souvent quelques changements 
scénaristiques, de gameplay et 
surtout de meilleurs effets visuels. 
Le reboot part de la même base 
scénaristique que son œuvre 
originale, mais s’en éloigne très vite 
pour proposer une histoire quasiment 
100 % inédite. Le remaster, lui, ne 
change ni l’histoire, ni le gameplay, 
mais se contente d’offrir une refonte 
graphique à un jeu plus ou moins 
ancien.
C’est ainsi un remake de Resident 
Evil 4, jeu culte d’abord sorti 
en 2005 sur GameCube, que la 
société japonaise Capcom nous 
propose depuis vendredi dernier. 
Si le gameplay a été modernisé 
avec des améliorations graphiques 
incontestables, les joueurs 
retrouveront le même scénario qu’il 
y a 18 ans. Le membre des forces 
spéciales Leon S. Kennedy, qui 
s’était distingué à Raccoon City 
lors des événements de Resident 
Evil 2, est chargé de retrouver la 
fille du président des Etats-Unis 
qui a été kidnappée en Espagne. 
Une mission simple si les habitants 
n’avaient pas été infectés par un 
mystérieux parasite les transformant 
en guerriers sanguinaires.
Une amélioration tant graphique 
que scénaristique incontestable
En plus de permettre à des 
nouvelles générations de découvrir 
ses grands classiques du 10e art, 
l’histoire et surtout la psychologie 
des personnages sont modernisées 
et beaucoup plus dans l’air du 
temps. Le personnage d’Ashley par 
exemple (la fille du Président qui 
a été kidnappée) était à l’époque 
l’archétype même de la demoiselle 
en détresse attendant son sauveur, 
telle Peach dans les jeux Mario. 
Si la trame de son sauvetage est 
respectée, sa personnalité a gagné 
en profondeur et elle est clairement 
moins un boulet dans l’histoire qu’à 
l’époque.

Plus de 1 000 personnes, 
dont Elon Musk, ont 
cosigné une lettre 

appelant à l’interruption 
immédiate et pendant six 
mois du développement des 
intelligences artificielles (IA) 
plus puissantes que GPT-4.
La course à l’IA engendrée par 
la sortie de ChatGPT à la fin 
2022 préoccupe de plus en plus 
les experts.
Le déploiement de l’IA jugé 

trop rapide
Publiée à travers l’ONG Future 
of Life Institute, la lettre tire 
la sonnette d’alarme quant à la 
rapidité avec laquelle le monde 
de la tech travaille et déploie les 
outils d’intelligence artificielle. 
Les immenses possibilités 
offertes par l’IA générative ont 
incité les rivaux d’OpenAI à 
accélérer sur le développement 
de modèles linguistiques 
similaires à GPT. En parallèle, 
de plus en plus d’entreprises 
intègrent cette technologie à 
leurs produits.
L’intensification de la 
concurrence pousse les firmes 
à devenir plus secrètes sur leurs 
systèmes respectifs. Sans ces 
informations, la société n’est 
pas en mesure de se défendre 
contre les dommages qui 
pourraient survenir. « Faut-il 

laisser les machines inonder 
nos canaux d’information de 
propagande et de contre-vérité ? 
Devrions-nous automatiser tous 
les emplois, y compris ceux 
qui sont gratifiants ? Devons-
nous développer des esprits 
non humains qui pourraient un 
jour être plus nombreux, plus 
intelligents, plus obsolètes et 
nous remplacer ? Devrions-
nous risquer de perdre le 
contrôle de notre civilisation 
?», s’interrogent les signataires 
de la lettre.
Évaluer les risques des outils 
avant de les ouvrir au public
Afin de prévenir les nombreux 
risques posés par un déploiement 
trop rapide de systèmes 
d’IA avancés, les signataires 
sollicitent l’interruption du 

développement des IA plus 
puissantes que GPT-4 pendant 
six mois. Le but est d›évaluer au 
préalable si leurs effets seront 
positifs et leurs risques gérables. 
Selon eux, ces éléments doivent 
être prérequis pour tous les 
dispositifs d›intelligence 
artificielle lancés sur le marché. 
Ils appellent les législateurs 
à intervenir si la pause de six 
mois n›est pas mise en pratique.
« La recherche et le 
développement dans le 
domaine de l›IA devraient être 
recentrés sur l›amélioration 
de la précision, de la sécurité, 
de l›interprétabilité, de la 
transparence, de la robustesse, 
de l›alignement, de la fiabilité 
et de la loyauté des systèmes 
puissants et modernes 

d›aujourd›hui », préconisent les 
signataires. Cette recherche doit 
être « publique et vérifiable » et 
« inclure tous les acteurs clés ».
En amont, les développeurs 
sont exhortés à travailler 
conjointement avec les décideurs 
politiques. L’objectif est d›« 
accélérer considérablement le 
développement de systèmes 
robustes de gouvernance de 
l’IA ».
Elon Musk a signé, pas Sam 

Altman
Parmi les signataires, on 
retrouve sans surprise Elon 
Musk, qui a partagé à plusieurs 
reprises ses préoccupations 
quant à l’IA, mais également 
des chercheurs de DeepMind, 
la division spécialisée dans l’IA 
d’Alphabet. Yoshua Bengio 
et Stuart Russell, deux poids 
lourds du secteur, y figurent 
aussi.
Le PDG d’OpenAI, Sam 
Altman, n’a pas signé la lettre. 
Pourtant, il invitait récemment 
ses pairs à freiner sur le 
développement de l’intelligence 
artificielle. Il appellait en 
outre les législateurs à établir 
des lignes de conduite et une 
législation afin d’encadrer le 
développement exponentiel de 
ces outils.

Ces derniers temps, une 
application trône encore et 
toujours à la première place.
Pas besoin de beaucoup de 
suspense pour deviner quelle est 
l’application la plus téléchargée 
au monde ces derniers mois. Et 
si vous ne voyez toujours pas, 
pensez à celle dont on parle très 
mal ces dernières semaines du 
côté des États-Unis !

TikTok number one
Pour deviner quelle application 
est la plus présente sur les 
smartphones à travers le monde, 
il n’est pas difficile de réduire 
la liste des potentiels candidats. 
Il suffit de sélectionner les 
plus gros réseaux sociaux et 
les plus grosses applications 
de messagerie pour se faire 
rapidement une idée.

Et, dans cette short list, un nom 
se retrouve au sommet : TikTok. 
En effet, l’application préférée 
des 15-25 ans a été, selon une 
étude de Data.ai, l’application 
la plus téléchargée durant le 
premier trimestre 2023. Elle 
passe ainsi devant Instagram, 
qui était l’app numéro 1 lors du 
dernier trimestre 2022.
Derrière, la liste reste inchangée 
par rapport à la période 
précédente, avec Facebook et 
WhatsApp Messenger suivant 
les deux concurrents. La seule 
application de streaming 
présente dans le classement est 
Spotify, actuellement sur une 
grosse pente ascendante.
La petite montée de Disney+

TikTok est par ailleurs aussi le 
numéro 1 au niveau des dépenses 
de consommation, ce devant 
YouTube et Disney+, qui passe 

pour l›occasion devant Tinder. 
Le streaming est sans surprise 

très présent puisque HBO Max 
occupe le 6e rang, tout comme 

les applications de rencontres, 

avec en plus de Tinder la 8e 
place de Bumble.

De manière plus globale, Data.

ai note que 38,2 milliards 

d›applications ont été 

téléchargées dans le monde, alors 

que les dépenses faites à travers 

cette interface sont en croissance. 

« Les consommateurs mobiles 

devraient dépenser plus dans 

les boutiques d’applications 

au premier trimestre 2023 

qu’au cours de n’importe quel 

autre trimestre, atteignant 33,9 

milliards de dollars », a-t-il été 

ainsi indiqué dans l’étude.
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Dans les périodes de 
stress, vous avez 
tendance à vous 

jeter sur le garde-manger. 
Gâteaux, chocolat, fromage 
: tout y passe. Manger peut 
avoir un effet apaisant sur 
les situations stressantes 
et les émotions négatives. 
Mais à long terme, cela 
peut engendrer une prise de 
poids non voulue. Suivez les 
conseils de nos spécialistes 
pour évacuer vos tensions et 
arrêter de manger par stress.
Grignoter quand on a besoin 
de réconfort, quand on est 
fatigué ou stressé, n’est pas du 
tout un problème si cela reste 
ponctuel ! «Lorsque vous 
êtes stressé,le niveau de sucre 
dans le sang (la glycémie) 
augmente», explique Claude 
Simon, diététicien à Paris. 
L’anxiété incite les réserves 
du corps à libérer du sucre et 
met à votre disposition une 
énergie immédiate afin de 
parer à l’urgence.
Mais si ce phénomène se 
répète trop souvent, vous allez 
prendre du poids : lorsque le 
taux de glycémie reste élevé, 
la plus grande partie du sucre 
finit par se transformer en 
graisses.

Quels sont les effets du 
stress sur le corps ? Quand 

fait-il grossir ?
Quand l’hormone du stress, 
le cortisol, atteint un trop 
haut niveau, elle augmente 
le stockage de la graisse au 
niveau de l’estomac. Les 
adipocytes (cellules qui 
stockent le gras) situées à cet 
endroit possèdent davantage 
de récepteurs pour le cortisol 
que les cellules se trouvant à 
des niveaux superficiels du 
corps.
Résultat, la frustration liée 
au stress peut vous conduire 
à développer des troubles 
divers. Si certaines personnes 
se rongent les ongles, la 
majorité d’entre elles se 
tourne vers des dépendances 
comme le café, le tabac, 
l’alcool ou la nourriture.
«Lorsque vous mangez 
certains aliments, vous 
appuyez mentalement sur un 
bouton «off» et vous vous 
déconnectez de la réalité. 
L’alimentation devient un 
sas de décompression entre 

la vie personnelle et la vie 
professionnelle. Vous ne 
mangez pas en fonction de 
vos besoins puisque la faim 
n’est pas présente. En état 
de stress, l’aliment n’a plus 
le rôle de nourriture, mais 
d’antistress. Si vous mangez 
sans en avoir besoin et sans 
arriver à satiété, la prise de 
poids est effective», note 
Florence Pujol, diététicienne 
à Paris.
Ces comportements 
alimentaires qui font prendre 
des «kilos émotionnels»
• Les aliments à la 
texture molle, mous en 
bouche, font l’effet d’un 
calmant buccal (biscuits, 
pâtes très cuites, fromages, 
tartines et chocolat) ;
• La gestuelle, le fait 
de prendre un aliment et 
de le porter à votre bouche 
continuellement peut calmer 
votre anxiété. Vous préférez 
des petits aliments (bonbons, 
biscuits apéritifs, gâteaux 
sucrés) car ils vous évitent de 
perdre du temps ;
• La plénitude 
gastrique, le fait de se remplir, 
procure une satisfaction 
immédiate. Si ce type de 
comportement alimentaire 
est occasionnel, il n’y aura 
pas d’incidences directes sur 
votre corps. En revanche, 
s’il devient une véritable 
habitude, votre silhouette 
peut à terme en être modifiée. 
En plus de l’impact qu’a 
ce besoin de nourriture sur 
le poids, il peut également 
causer des troubles tels 
qu’une rétention d’eau, des 
ballonnements, une baisse de 
la concentration ; il peut même 
augmenter les risques de 
maladies cardiovasculaires.
Stress et prise de poids : les 
femmes plus touchées que les 
hommes
«En général, les hommes 
et les femmes sont touchés 
de la même manière par les 
périodes de stress, mais il 
y a une tendance plus forte 
à la prise de poids chez les 
femmes (liée aux hormones, 
aux règles, à la grossesse, à 
la ménopause). Les femmes 
accumulent également plus 
de stress car elles travaillent et 
assument encore en parallèle 
une grande partie des charges 

domestiques», souligne le 
diététicien Claude Simon.
De plus, «avec le contexte 
hormonal, les femmes 
développent une sensibilité 
plus accrue et se tournent 
plus facilement vers des 
comportements compulsifs 
vis-à-vis de la nourriture», 
ajoute Florence Pujol.
Stress au travail : l’équilibre 
alimentaire n’est pas une 
priorité
On peut aussi être pris par 
l’urgence du quotidien, 
surtout quand on travaille. Les 
gens qui travaillent «optent 
pour la facilité plutôt que 
pour l’équilibre alimentaire», 
précise Élodie Hirigoyen, 
diététicienne. «Lorsqu’ils ne 
mangent pas dans des fast-
foods, ils accumulent pour 
des raisons professionnelles 
les petits déjeuners et les 
déjeuners au restaurant». Ils 
ne choisissent pas forcément 
les mets qu’ils consomment, 
et ceux-là s’avèrent le plus 
souvent très gras».

Stress et perte de poids : 
peut-il aussi faire maigrir ?
Le rapport au stress et à 
l’alimentation est différent 
pour chaque personne. Si 
certaines sont prises de 
fringales en réponse à un 
stress ou aux tracas de 
la vie, d’autres vont au 
contraire perdre de l’appétit, 
changer de comportement 
alimentaire (sauter des repas, 
etc.) et in fine perdre du 
poids. Le stress peut aussi 
provoquer des symptômes 
intestinaux (brûlures 
d’estomac, problèmes 
digestifs, constipation...) qui 
vont influencer l’appétit. Le 
stress affecte la façon dont 
votre corps digère, absorbe et 
métabolise les aliments.

Comment arrêter de 
manger à cause du stress ? 

Quelles astuces ?
Pour faire face au stress, 
développez de nouveaux buts 
et de nouvelles priorités.
• Pratiquez une 
méthode de relaxation comme 
la respiration abdominale, la 
sophrologie ou le yoga. La 
pratique doit respecter votre 
personnalité et vos besoins. 
Elle peut vous aider à vous 
détendre et à améliorer votre 
humeur ;

• Faites de l’exercice 
physique : choisissez une 
activité en adéquation 
avec votre poids et votre 
santé physique (danse, 
musculation, marche…). 
Pratiquez-la régulièrement 
pendant votre temps libre et, 
si possible, au moins une fois 
par semaine ;
• Trouvez un bon 
rythme de sommeil car le 
manque de repos peut vous 
plonger dans un état de 
nervosité important.
Lutter contre les «mauvais» 
comportements alimentaires
Certaines conduites 
alimentaires répétitives 
peuvent avoir de réelles 
conséquences négatives 
sur votre bien-être. Voici 
quelques conseils pour sortir 
de la spirale.
• « Recherchez une 
alimentation axée sur les 
sucres lents, les fruits et les 
légumes de saison. Pensez 
à garder une pomme sur 
vous en cas de fringale au 
cours de la journée. Gardez 
un bon apport en oméga-3 
(poissons, viande blanche) 
et en protéines (viandes, 
protéines végétales)», 
explique la diététicienne 
Élodie Hirigoyen ;
• Faites les courses et 
réfléchissez à ce que vous 
mangerez le soir.
• Prenez votre temps 
pour manger. Déjeunez assis, 
mastiquez et essayez de poser 
vos couverts entre chaque 
bouchée ;
• Consultez un 
spécialiste de la nutrition ou 
un psychologue si vous sentez 

que vous ne pouvez pas vous 
en sortir seul. Armez-vous de 
patience car l’amélioration de 
votre état se fera par paliers.

Choisir les bons aliments 
pour développer votre 

tolérance au stress
En cas de stress, nous nous 
tournons plus facilement 
vers les aliments gras et 
sucrés. Et pourtant, une 
bonne alimentation peut 
vous aider à développer votre 
tolérance face au stress. Elle 
atténue les effets négatifs des 
tensions et réduit le risque 
des maladies associées. Pour 
mettre en place un cercle 
vertueux, quelques conseils 
alimentaires simples sont à 
suivre.
Pour commencer, essayez 
au maximum de manger des 
produits non transformés 
(fruits et légumes, viandes, 
poissons, graines, riz 
complet…). Préparez-vous 
un repas composé d’aliments 
sains (pas trop gras ni trop 
lourds). Et si le temps de 
préparation est plus long, la 
satisfaction n’en sera que 
meilleure au final.
Même si ce n’est pas dans 
vos habitudes, essayez de 
consommer des graines ! 
«Elles apportent à votre 
corps tout ce dont il a besoin. 
L’association des trois 
types de graines (céréales, 
oléagineux et légumineuses) 
reconstitue les protéines 
animales complètes, elles 
contiennent des fibres, des 
glucides, des acides aminés, 
du calcium et du phosphore», 
explique le diététicien Claude 
Simon.

Pourquoi le stress fait grossir ?
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Démouler un fondant au 
chocolat peut s’avérer 
périlleux ! Découvrez 

toutes nos astuces pratiques pour 
réussir votre démoulage sans 
abimer votre gâteau. 
Vous avez envie de vous faire 
plaisir ou de faire plaisir aux 
gourmands ? Le fondant au 
chocolat est un gâteau généreux 
et savoureux très apprécié et 
facile à réaliser. En revanche, il 
peut s’avérer un peu compliqué 
de le démouler correctement sans 
l’esquinter. On vous dit tout pour 
passer cette étape haut la main.  

Comment bien choisir son 
moule? 

On reconnait un bon ouvrier à ses 
outils. Cet adage est aussi vrai en 
cuisine ! Avant de vous demander 
comment bien démouler votre 
fondant au chocolat, il est 
important de se pencher sur la 

question du moule à utiliser. 
Idéalement, il est préférable 
d’utiliser un moule à charnière. 
Ce moule se compose d’un fond 
solide et amovible ainsi que d’un 
cercle qui se déclipse une fois le 
fondant refroidi. Vous pouvez 
aussi choisir d’utiliser un moule 
en silicone. Les bords sont très 
flexibles et permettent de sortir 
le fondant au chocolat cuit sans 
encombre. Si vous ne possédez 

aucun de ces moules, un contenant 
plus classique fera aussi bien 
l’affaire. 
Pour des fondants au chocolat 
individuels, préférez des petits 
moules. A l›inverse, préférez des 
moules de grandes tailles si vous 
voulez réaliser un grand fondant à 
partager.

Comment bien préparer son 
moule ? 

Quel que soit le moule que vous 

choisissez, pensez à bien préparer 
votre moule avant d›y verser la 
pâte à gâteau. A l›aide d›un papier 
absorbant, beurrez les parois et le 
fond du moule. Ensuite, ajoutez 
une pincée de farine sur le beurre. 
Enlevez l’excédent de farine en 
tapant et en secouant le moule. 
Si vous n›êtes pas à l›aise avec 
cette étape, vous pouvez utiliser 
un spray antiadhésif ou un spray 
de démoulage. Il vous suffit de le 
vaporiser sur les parois et le fond. 
Ils sont comestibles et sans danger 
pour la santé.

La technique pour démouler 
un fondant au chocolat sans le 

casser 
Une fois que votre fondant au 
chocolat est prêt, voici quelques 
étapes simples pour sortir le 
gâteau de son moule en évitant 
une catastrophe :
Commencez par sortir un couteau 

à lame fine et flexible ainsi qu›une 
grande assiette.
Sortez le gâteau au chocolat du 
four et laissez-le refroidir environ 
10 minutes.
Ensuite, à l’aide du couteau, 
passez la lame entre le fondant et 
le moule et faites le tour pour le 
détacher,
Enfin, prenez votre assiette et 
placez la partie plate sur le dessus 
du gâteau. D›un geste rapide 
et assuré, retournez le moule et 
l›assiette en même temps. 
Le gâteau devrait se détacher 
du moule et être au milieu de 
l’assiette. Si ce dernier accrochait 
encore un peu, retournez-le 
immédiatement et remettez-le 
quelques minutes au four pour le 
réchauffer. Il ne vous reste plus 
qu›à saupoudrer votre création de 
sucre glace. A vous de jouer !

Pour démouler votre gâteau sans 
encombre, bien chemiser son 
moule est primordial. Qu’on 
utilise un plat rond, carré, à 
manqué ou sans fond, nos astuces 
vont vous faciliter la vie.
C’est prêt en deux temps, trois 
mouvements ! Pour que votre 
atelier cuisine ou pâtisserie soit un 
plaisir jusqu’au moment fatidique 
du démoulage, voici comment 
chemiser votre plat rapidement. 
Grâce à nos techniques infaillibles, 
bien placer rapidement votre 
papier sulfurisé en-dessous de 
la pâte sera un jeu d’enfant ! 
Découvrez nos astuces pour s’en 
sortir avec un plat à tarte, un moule 
à gâteau rond, carré, rectangulaire 
et même sans fond ! 
Comment chemiser un moule à 

tarte ?
Aussi utilisable pour un moule à 
gâteau, cette technique repérée sur 
les réseaux sociaux nous facilite 
la vie ! Pour chemiser un moule à 

tarte, découpez un large morceau 
de papier sulfurisé. Retournez 
ensuite votre plat à l’envers et 
faîtes comme si vous souhaitiez 
chemiser le plat de papier. Pliez 
bien les bords afin de marquer 
la feuille de la forme voulue. 
Vous n’aurez alors qu’à retourner 
votre plat à tarte dans le bon sens 
(comme expliqué dans la vidéo 
ci-dessous) puis à y verser votre 
appareil. Et le tour est joué !
Comment chemiser un moule à 

gâteau ?

Si la technique expliquée ci-dessus 
fonctionne aussi pour un moule à 
gâteau, d›autres procédés existent. 
Idéal pour vos plats carrés et 
rectangulaires, cette technique 
nécessite simplement une paire de 
ciseaux.
Découpez deux morceaux de 
papier cuisson en mesurant les 
dimensions du moule : l›un pour 
la longueur, l’un pour la largeur. 
Laissez quelques centimètres 
supplémentaires pour ne pas 
laisser d›espace vide entre les 

deux (dans les coins).
Placez le premier en longueur, 
dans le fond du moule, en appuyant 
sur les bords pour former un pli.
Placez le second par-dessus, dans 
le sens de la largeur, en veillant 
à faire remonter les bords assez 
haut.
Versez votre pâte et enfournez.
Pour démouler, tirez sur les bords 
du papier afin de transporter 
votre gâteau dans une assiette de 
présentation.
Il est aussi possible de s›en tenir 
à la technique la plus populaire. 
Pour cela, découpez un seul 
morceau assez grand et déposez-
le entièrement au fond de votre 
moule en faisant remonter les 
extrémités sur les bords. Si votre 
papier glisse, déposez une noix de 
beurre ou d›huile dans les coins 
du moule avant de déposer le 
papier cuisson. Cela permettra une 
meilleure adhésion de la feuille.

Comment chemiser un moule 

sans fond ?
Si votre moule n›a pas de fond 
mais est doté de charnière, il est 
aussi tout à fait possible de le 
chemiser. Pour cela, il vous suffit 
de découper une feuille plus large 
que votre moule et de la placer 
en-dessous de celui-ci. Beurrez 
ensuite les parois de votre moule. 
La pâte viendra se déposer sur la 
feuille et ne coulera pas grâce aux 
contours du plat.

Faut-il beurrer le papier 
sulfurisé?

Grâce au papier sulfurisé, il n’est 
pas nécessaire d’ajouter du beurre 
avant de verser votre appareil.  
Ce type de papier est conçu pour 
justement éviter d’utiliser des 
matières grasses supplémentaires. 
Beaucoup de feuilles peuvent être 
réutilisées après cuisson, alors on 
évite le gaspillage si une deuxième 
fournée s’impose !

1. Huiler ou beurrer, et 
saupoudrer le plat de farine

Technique ancestrale et 
économique utilisée par nos 
grands-mères et par les cuisiniers 
amateurs, le duo matière grasse/
farine est très efficace. De 
plus, il est rare de manquer de 
ces aliments dans la cuisine. 
Comment procéder ? La première 
étape consiste à beurrer ou huiler 
le plat qui recevra la préparation. 
Ensuite, il faut le saupoudrer de 
farine. Pensez à enlever le surplus 
en tapotant légèrement. L’objectif 
est d’avoir une fine couche de 
protection. Cette technique est 
idéale pour les moules à cakes ou 

à tartes.
2. Appliquer de la cire d’abeille 

comestible
Les abeilles sont des cadeaux 
de la nature. Les bénéfices du 
miel ne sont d’ailleurs plus à 
prouver. Mais savez-vous qu’il est 
possible d’utiliser la cire d’abeille 
en cuisine ? Cette solution est 
économique et écologique ! Pour 
ce faire, il faut bien sûr se tourner 
vers la cire d’abeille comestible 
et idéalement bio. Il suffit ensuite 
de frotter le plat avec la cire. 
Cet aliment naturel est sucré. Il 
représente donc une alternative 
pour les tartes, les gâteaux et les 
cakes sucrés.

3. Cuire avec des feuilles 
comestibles

Autre alternative naturelle au 
papier sulfurisé, les feuilles 
comestibles s’invitent dans 
l’élaboration de vos petits plats 
du quotidien. Ces feuilles donnent 
du goût et permettent aussi une 
présentation plus originale. 
Quelles feuilles utiliser ? Pour les 
recettes salées, vous pouvez opter 
pour la feuille de chou, de blette 
ou de salade. Pour les recettes 
exotiques et les desserts, osez la 
feuille de bananier. Celle-ci est 
commercialisée dans les épiceries 
spécialisées.
Pour utiliser les feuilles 

comestibles, il suffit de les rincer 
à l’eau chaude. En fonction de la 
recette, il peut être judicieux de 
huiler la feuille. Placez-la ensuite 
sur votre plaque de cuisson et 
déposez votre préparation. La 
feuille de bananier peut aussi 
être utilisée pour réaliser des 
papillotes.

4. Investir dans une feuille de 
cuisson réutilisable

Si vous souhaitez remplacer le 
papier sulfurisé durablement, il est 
possible d’investir dans une feuille 
de cuisson réutilisable. Il en existe 
une multitude de modèles pour le 
four mais aussi pour les moules à 
cakes ou à tartes. Ces feuilles sont 

soit en silicone, soit en fibre de 
verre siliconée. Dans tous les cas, 
ces équipements s’utilisent dans 
tous les types de four, sauf le four 
à micro-ondes, et se nettoient très 
facilement.
5. Choisir des plats antiadhésifs
Dans le même esprit que les 
feuilles de cuisson réutilisables, 
il est possible privilégier les 
plats antiadhésifs. Ces derniers 
permettent de ne pas utiliser 
de papier sulfurisé et de réussir 
toutes vos préparations. Plats à 
tartes, moules à cakes, plaques de 
cuisson, tous les plats du quotidien 
sont proposés avec un revêtement 
antiadhésif.

Comment démouler un fondant au chocolat sans le casser ?

Comment chemiser un moule avec du papier sulfurisé ?

Par quoi remplacer le papier cuisson ? 
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En ce début de mois du 
ramadan, les activités 
culturelles se multiplient 

dans la ville d’Alger. Pour les 
Algérois indécis, qui cherchent 
encore où se rendre, la Galerie 
Aïcha Haddad qui se situe Rue 
Didouche Mourad propose 
une exposition des œuvres 
du plasticien algérien Djamel 
Eddine Mebrek. 
Le plasticien présente depuis 
maintenant 3 jours ses œuvres 
lors d’une exposition intitulée 
«Brises artistique du Ramadan». 
Cette présentation regroupe 
une trentaine d’œuvres d’art de 
tailles et de techniques diverses 
à travers lesquelles l’artiste 
s’évertue à rendre hommage à 
l’histoire de l’Algérie.
Dans cette exposition organisée 
dans le cadre du programme 
ramadanesque préparé par la 
Fondation pour les Arts et la 
Culture à Alger, Djamel Eddine 

Mebrek propose aux férus d’art 
«une exposition s’intéressant à 
l’aspect patrimonial et historique 
de l’Algérie» confie-t-il à Arab 
News en Français. 
À travers son art, le plasticien 
semble vouloir faire revivre des 
moments de vie d’antan.
En se baladant dans la galerie, on 
croise une vieille femme vêtue 
d’un hayek, habit traditionnel, 
errant dans les anciennes ruelles 
de la Casbah ou encore sur 
le portrait en noir et blanc de 
l’émir Abdelkader, symbole de 
la résistance algérienne contre le 
colonialisme français. 
«Ma vision ne se limite pas 
l’exposition habituelle, j’aspire 
plutôt et m’efforce d’attirer 
de nombreux groupes d’âge 
de la société afin de fournir 
une nourriture visuelle et 
intellectuelle» explique l’artiste. 
Pour ce qui est des techniques 
utilisées, l’artiste s’est appuyé 

pour dessiner ses œuvres - dont 
les styles prédominants sont le 
réalisme et l’impressionnisme - 
sur l’aquarelle et sur les couleurs 
à l’huile et à l’acrylique sur toile.
Âgé de 33 ans, Djamel Eddine 
Mebrek a déjà participé à 
de nombreuses expositions 
collectives en Algérie et à 
l’étranger et ce depuis qu’il a 15 
ans. 
Par ailleurs, Mebrek a exposé 
ses peintures en Tunisie, en 
Égypte et en Turquie où il a eu 
l’occasion de mettre en valeur 
son style artistique et sa passion 
pour l’histoire et le patrimoine 
culturel algérien. 
Cette exposition qui a commencé 
le 25 mars se poursuivra 
jusqu’au 8 avril prochain pour 
les amateurs d’art qui voudront 
y faire un tour de jour (10h du 
matin à 17h30) comme de nuit 
(de 22h30 à 12h30) durant ce 
mois de ramadan.

Avec « Écoutez-moi 
jusqu’à la fin », Tess 
Gunty signe un portrait 

à l’acide de l’Amérique à travers 
une héroïne mystique. Un premier 
roman bluffant de maîtrise.
Blandine Watkins, l’héroïne de 
ce roman fou, couronné l’an 
dernier du prestigieux National 
Book Award, « a quelque chose 
d’hypnotique. Elle irradie une 
forme de puissance associ(ée) 
aux fantômes, aux extraterrestres, 
à la magie, aux miracles. » Cette 
orpheline de 18 ans, à la peau et 
aux cheveux diaphanes, vit dans 
la petite ville saccagée de Vacca 
Vale, Indiana. Elle habite Le 
Clapier, résidence vétuste aux 
loyers modérés. Blessée par la 
passion veule que lui a vouée l’un 
de ses anciens enseignants, elle a 

quitté le lycée et s’est trouvé une 
figure tutélaire en la personne 
d’Hildegarde de Bingen, nonne 
mystique du XIIe siècle. Le livre 

commence avec deux certitudes, 
annoncées par son autrice : avant 
la fin de cette histoire, Blandine 
aura vécu une expérience 

paranormale de décorporation, 
et un sacrifice sanglant aura eu 
lieu dans son immeuble. Pour 
arriver à cette fin tragique et 
dérangeante, Tess Gunty, qui 
signe ici un premier roman d’une 
maîtrise ahurissante, va dérouler 
un récit massif, brillant, proche 
en puissance et en originalité 
de L’Infinie Comédie, de David 
Foster Wallace. Une poignée 
d’êtres étranges portent ce texte 
: ados amoureux de Blandine 
au point de tuer pour elle de 
petits animaux ; quinquagénaire 
vindicatif ayant pour habitude de 
s’enduire de liquide fluorescent 
et de courir, presque nu, chez 
ses « ennemis » pour leur faire 
peur dans le noir ; jeune mère 
terrorisée par les yeux de son 
bébé ; ancienne starlette de 

télévision dédiant sa fin de vie à la 
protection des paresseux nains… 
Tess Gunty déroule la vie de ces 
curieux personnages et plonge 
dans l’histoire de leur Amérique 
malade, dont le sol exsude encore 
le poison des vieilles usines, 
tandis que des start-up ridicules 
cherchent à redorer de leur vernis 
artificiel et non moins toxique 
le blason d’un pays qui ne tient 
jamais ses promesses. Dans 
cet ouvrage à la construction 
rigoureuse, architecturale, 
tentaculaire, la plume de Tess 
Gunty se faufile comme un chat, 
toute en nerfs et en férocité. Son 
coup de griffe au rêve américain 
produit chez le lecteur l’un des 
électrochocs littéraires les plus 
sérieux de l’année.

 La ministre de la Culture et des 
arts, Mme Soraya Mouloudji a 
présidé, mardi à Alger, l’ouverture 
de la 2e édition du «Forum de la 
pensée culturelle islamique».
La 1e rencontre intellectuelle 
hebdomadaire de cette nouvelle 
édition, organisée durant tout le 
mois du Ramadhan a porté sur 
les valeurs religieuses et la paix 
mondiale à la lumière des nouvelles 
mutations internationales, avec 
la participation d’enseignants 

universitaires et de chercheurs 
spécialisés.
Dans son allocution à l’ouverture 
de la 2e édition du «Forum de 
la pensée culturelle islamique» 
au Palais de la culture Moufdi 
Zakaria sous le thème «Dialogue 
et coexistence», Mme Mouloudji 
a souligné que «l’Algérie 
puise sa politique de son 
patrimoine religieux et national 
et reste fidèle à ses positions 
basées sur la réconciliation, 

la stabilité des peuples et le 
droit à l’autodétermination, 
en témoignent la récente 
réconciliation des factions 
palestiniennes et l’unification des 
rangs arabes au sein de la Ligue 
arabe lors du dernier Sommet 
arabe tenu à Alger.
«L’Algérie œuvre sans relâche 
à mettre fin à la violence et au 
terrorisme dans les pays africains, 
notamment au sahel africain, à 
la faveur d’un discours religieux 

modéré inspiré d’un patrimoine 
soufi spirituel qui constitue 
un rempart et une référence 
religieuse», a-t-elle ajouté.
«Notre religion, notre Révolution 
de novembre et notre Histoire 
prônent le dialogue et le 
vivre-ensemble. Nos centres 
scientifiques furent autrefois des 
modèles de l’éthique du débat 
intellectuel et de la diversité 
culturelle», a souligné Mme 
Mouloudji ajoutant que «l’Algérie 

aujourd’hui a pu en finir avec la 
violence et la haine et rejette ainsi 
toutes formes de discrimination, 
religieuses ou raciales».
Le Forum dans sa deuxième édition, 
expliquent les organisateurs, porte 
principalement sur les questions de 
valeurs et de paix, et sur l’impact 
des valeurs spirituelles ou sociales 
sur la paix sociale et la sécurité 
internationale, mais aussi sur le 
rôle du système des valeurs dans 
la promotion de la société civile.

Le plasticien Djamel Eddine Mebrek expose ses œuvres
 à Alger

Roman  

La folie Tess Gunty

Ouverture du 2e Forum de la pensée culturelle islamique 
à Alger
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Le Conservatoire national 
supérieur de musique et de 
danse de Paris a été classé 

deuxième meilleur établissement 
d’enseignement des arts du 
spectacle au monde, derrière 
le Royal College of Music de 
Londres, selon un classement 
international.
L’institution a connu une très forte 
progression en trois ans: classée 
17e en 2020, elle s’était hissée à 
la 5e place en 2021 et à la 4e l’an 
passé, selon l’International QS 
World University Rankings.
Elle gagne encore deux places 
cette année en se positionnant 
devant la Royal Academy of 
Music (3e place), l’Académie de 

musique et des arts du spectacle de 
Vienne (4e) et la Juilliard School 
de New York (5e).
Les trois critères sur lesquels se 
fonde ce classement concernent 
la réputation académique, la 
réputation professionnelle et la 
dynamique de la recherche.
Créé en 1795, le Conservatoire de 
Paris a formé d’illustres artistes, de 
Berlioz à Boulez, se renouvelant 
(et changeant de nom) sans cesse.
Financé à 90% par des subventions 
publiques, il compte actuellement 
1.323 élèves dont une grande 
majorité de nationalité française, 
les autres venant de l’Union 
européenne (112) et du reste du 
monde (217).

Ils bénéficient d’une formation 
de haut niveau dans les domaines 

de la musique, de la danse et des 

métiers du son.

La progression dans le classement 

s’est faite depuis le début du 

mandat d’Emilie Delorme, 

devenue en 2019 la première 

femme à diriger le Conservatoire, 

situé depuis une trentaine d’années 

sur le site de la Villette.

Selon les chiffres du Conservatoire, 

l’établissement enregistre 91% 

de réussite au diplôme et 92% 

de taux d’emploi en insertion 

professionnelle.

Les ayants droit de la romancière 
britannique ont demandé à des « 
sensitivity readers » d’expurger 
ses romans des termes jugés « 
offensants ».
Agatha Christie était avant tout là 
pour divertir et elle n’aurait pas 
aimé l’idée que quelqu’un soit 
blessé par une de ses tournures de 
phrases », dixit son arrière-petit-
fils, James Prichard. C’est ainsi, 
révèle le quotidien britannique 
The Telegraph, que les romans de 
Miss Marple et d’Hercule Poirot, 
publiés entre 1920 et 1976, relus 
par les sensitive readers, désormais 
employés dans l’édition pour 
traquer toute phrase, tout terme 
risquant de heurter la sensibilité 
des personnes concernées, sont 
expurgés dans la nouvelle édition 
d’HarperCollins, afin que rien ne 
puisse risquer d’offenser juifs, 
Gitans, Indiens ou Noirs…
Ce n’est pas la première fois 
que l’œuvre de la romancière 
britannique est touchée. 

Rappelons qu›en 2020 le roman 
Dix Petits Nègres avait été retitré 
Ils étaient dix. Sachant, toutefois, 
que le titre avait été modifié dès 
1940 pour l›édition américaine : 
And Then There Were None (Et 
soudain il n›en restait plus).

Ici, les modifications vont 
plus loin : il s›agit cette fois 
de réécriture, expliquent nos 
confrères britanniques, qui 
donnent quelques exemples. Dans 
Mort sur le Nil, « ils reviennent et 
regardent fixement et fixement et 

leurs yeux sont tout simplement 
dégoûtants, tout comme leurs 
nez. Et je ne crois pas que j›aime 
vraiment les enfants , » lit-on 
dans la bouche de miss Allerton à 
propos d›enfants égyptiens qui lui 
tournent autour. Le personnage 
d›Agatha Christie se contentera 
désormais de dire : « Ils 
reviennent et regardent fixement 
et fixement. Et je ne crois pas que 
j›aime vraiment les enfants. »
Chasse aux termes offensants

La chasse a été faite à des termes 
jugés offensants tels que : oriental, 
ou nubien, ou « de type gitan », ou 
encore « indigène » qui devient 
« local ». Les Indiens ont-ils un 
tempérament particulier ? Dans 
Miss Marple tire sa révérence, le 
juge indien, demandant son petit 
déjeuner avec « son tempérament 
indien », ne le demande plus 
qu›avec « son tempérament ». 
Quant au serveur indien du roman 
Le major parlait trop, il ne sera 
plus décrit comme « souriant avec 

de si belles dents blanches ».
Un autre exemple concerne les 
réflexions il est vrai antisémites 
d’Hercule Poirot dans La 
Mystérieuse Affaire de Styles, 
ainsi d›un personnage qu›il 
qualifie de « juif, bien sûr ». Dans 
le même roman, la description 
d›un personnage présenté comme 
de « type gitan » a également 
disparu.
Coupes, reformulations, rien 
n›échappe plus donc à la 
sensibilité des relecteurs, que 
les ayants droit eux-mêmes 
réclament. Pourtant, comme 
nous le rappelait l›écrivain et 
traducteur René de Ceccatty au 
sujet de la réécriture de Roald 
Dahl, « la fonction de la littérature 
n›a jamais été d›obliger à penser 
comme l›écrivain. C›est au 
contraire la diversité, la pluralité 
de pensées, d›expériences, 
d›écritures qui font son intérêt et 
sa force ».

La chanteuse franco-béninoise 
Angélique Kidjo a remporté le 
prix international Polar Music 
avec deux colauréats.
A l’annonce des résultats mardi, 
le jury suédois a célébré «l’une 
des meilleures interprètes-
compositrices de la musique 
internationale» et salué la voix 
d’Angélique Kidjo et sa maîtrise 
de plusieurs langues.
Âgée 62 ans, elle mêle en effet les 
sonorités ouest-africaine héritées 
de son enfance au Bénin à des 

éléments du funk, du R&B et du 
jazz. Sans oublier les influences 
de la musique Sud-américaine et 
européenne.
Angélique Kidjo recevra son 
prix avec ses colauréats Chris 
Blackwell, le fondateur de la 
maison de disque Island Records 
et le compositeur Arvo Pär le 23 
mai à Stockholm.
Fondé en 1989 par l’ancien 
manager d’ABBA Stig 
Anderson, le Prix Polar Music 
avait récompensé l’année 

dernière Iggy Pop et l’autrice-

compositrice Diane Warren.

Chaque année le prix ainsi qu’une 

somme de 600.000 couronnes 

(environ 53.600 euros), sont 

remis aux heureux gagnants.

Le prix peut être décerné à 

un artiste, un groupe ou des 

institutions en reconnaissance de 

leur contribution exceptionnelle 

dans le domaine de la musique.

Le Conservatoire de Paris, 2e meilleure école d’arts
 du spectacle au monde

Après Roald Dahl et Ian Fleming, l’œuvre d’Agatha 
Christie à son tour réécrite

La Béninoise Angélique Kidjo remporte
 le prix Polar Music 2023
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Nouvelle attaque du prince 
Harry contre sa famille. 
Présent à une audience 

à la Haute Cour de Londres dans 
le cadre des poursuites intentées 
avec plusieurs célébrités contre 
Associated Newspaper (ANL), le 
mari de Meghan Markle a accusé 
la famille royale britannique de 
lui avoir caché des informations 

sur les écoutes téléphoniques 
menées par des tabloïds 
britanniques. Ces accusations 
ont été dévoilées dans une 
déposition mardi dans le cadre 
des poursuites judiciaires qu’il 
a engagées contre l’éditeur du 
Daily Mail.
Dans sa déposition de témoin 
signée le 24 février et que l’AFP 

a pu consulter, le fils cadet du roi 
Charles III évoque sa « relation 
difficile avec la presse » depuis 
la mort de sa mère Diana mais 
explique que « pour un membre 
de l’institution, la politique était 
«never complain, never explain» 
(Ne jamais se plaindre, ne jamais 
s’expliquer) ».

Informations cachées
Il indique que la famille royale 
l’a dissuadé d’attaquer la presse 
en justice car « ça pourrait ouvrir 
une boîte de Pandore ». « Il ne 
fait aucun doute que l’institution 
[royale] m’a longtemps caché 
des informations sur le piratage 
téléphonique, et cela n’est apparu 
clairement que ces dernières 
années, lorsque j’ai déposé ma 
propre plainte. »
Harry, qui ne se rend 
qu’exceptionnellement au 
Royaume-Uni, a effectué une 

visite surprise à Londres pour 
assister à l’audience lors de 
laquelle ANL tente de faire 
échouer les poursuites engagées 
par le fils du roi, mais aussi le 

chanteur Elton John ou encore 
l’actrice Liz Hurley. Les six 
plaignants accusent ANL d’avoir 
employé des détectives pour les 
mettre sur écoute.

La cérémonie 2023 des 
iHeartRadio Music Awards 
s’est ouverte avec beaucoup 
d’émotion ce lundi. Lenny 
Kravitz, qui présentait 
l’événement, a rendu hommage 
aux victimes de la tuerie dans 
une école primaire de Nashville, 
dans le Tennessee, survenue 
quelques heures plus tôt.
Lors de son discours d’ouverture 
de l’événement musical à 
Los Angeles, Lenny Kravitz, 
présentait la soirée, s’est 
adressé aux familles et à toutes 
les personnes touchées par la 
tragédie.
« Je voudrais prendre un moment 
pour envoyer un peu d’amour 
aux familles et aux innocents qui 

ont perdu la vie à la Covenant 
School aujourd’hui et à toute 
la communauté de Nashville », 
a-t-il déclaré. « Nos cœurs sont 
lourds et nous sommes avec 
vous. »

Drame des armes à feu
Le musicien de 58 ans a conclu 
: « Nashville, nous t’aimons, et 
pour toi, Amérique, nous devons 
faire mieux. »
Si Lenny Kravitz sous-entend 
qu’une loi pour réguler les 
armes à feu aux Etats-Unis 
serait vraiment la bienvenue, le 
président Joe Biden a réitéré son 
souhait, empêché jusque-là par 
le lobby et les Républicains au 
Congrès, d’interdire les fusils 
d’assaut semi-automatiques.

Plus tôt dans la journée, la police 

locale a confirmé que trois 
élèves et trois adultes avaient 

été tués lors d’une fusillade à 

l’école Covenant School, dans 

le quartier de Green Hills. Le 

suspect, identifié tout d’abord 
comme une femme de 28 

ans avant que les autorités ne 

précisent qu’il s’agissait d’un 

homme transgenre, a été abattu 

par les policiers en intervention. 

L’assaillant était armé de deux 

fusils d’assaut et d’un pistolet.

Comme le relaye la BBC, 131 

fusillades ont eu lieu depuis le 

début de l’année 2023 aux Etats-

Unis.

L’acteur de 33 ans, qui a joué 
dans « Creed III » et « Ant-Man 
et la Guêpe : quantumania », est 
soupçonné d’avoir agressé une 
jeune femme.
L’acteur américain Jonathan 
Majors, étoile montante à 
Hollywood, a été interpellé à 
Manhattan, soupçonné d’avoir 
agressé une femme de 30 ans, a 
indiqué dimanche la police new-
yorkaise. La police a indiqué 
être intervenue à la suite d’un 
appel aux services d’urgence 
samedi matin et qu’au terme 
d’une « enquête préliminaire 
» elle avait déterminé qu’« 
un homme de 33 ans avait été 
impliqué dans une dispute 
domestique avec une femme de 
30 ans », selon un communiqué.

La femme, qui a dit à la police 
avoir été « agressée » et dont la 
relation avec l›acteur n›a pas 
été précisée, a été transportée 
à l›hôpital pour y traiter des 
lésions mineures à la tête et au 
cou, et se trouve dans un « état 
stable », selon la même source.
« Blanchir son nom »
L’agente de l›acteur, Carrie 
Gordon, a assuré dans un 
communiqué publié par le 
quotidien Los Angeles Times 
que l›acteur n›avait « rien fait 
de mal ». Elle a dit espérer 
pouvoir « blanchir son nom » 
rapidement, tandis que l›avocate 
de l’acteur, Priya Chaudhry, 
citée par les médias locaux, a 
affirmé qu›ils « rassemblaient 
et allaient rapidement présenter 

au procureur du district des 
preuves dans l›espoir de voir 
toutes les charges pesant contre 
lui retirées».
Les autorités judiciaires n’ont 
pas répondu aux sollicitations 
de l’AFP, mais, selon des 
médias locaux, l’acteur a été 
libéré et devra se présenter à 
nouveau devant un juge le 8 mai. 
Jonathan Majors est notamment 
à l’affiche actuellement dans 
deux films à gros budget, Creed 
III et Ant-Man et la Guêpe : 
quantumania . Il joue en outre 
dans Magazine Dreams, un film 
présenté récemment au festival 
de cinéma de Sundance, dans 
l’Utah (ouest).

Royaume-Uni 

Nouvelle attaque du prince Harry contre sa famille 

Lenny Kravitz rend hommage aux victimes 
de la fusillade de l’école de Nashville

L’acteur Jonathan Majors interpellé à New York 
pour une agression présumée
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Les voyageurs algériens qui 
souhaitent se déplacer vers les 
États-Unis d’Amériques sont 

contraints de faire appel aux services des 
compagnies aériennes étrangères, telles 
que Qatar Airways, Lufthansa ou encore 
Air France, pour pouvoir voyager entre 
les deux pays.
Encore plus, ces voyageurs doivent 
faire escale dans un autre aéroport 
pour pouvoir rejoindre leur destination 
finale. Pour palier à cette situation, des 
négociations ont été menées entre les 
autorités des deux pays visant la création 
d’une ligne aérienne directe reliant entre 
l’aéroport d’Alger et celui de New York.
Vol direct Alger – New York : les 
discussions sont toujours en cours
Pour rappel, le mois de février dernier, 
l’ambassadrice des USA en Algérie, 
Elizabeth Moore Aubin, a fait savoir que 
l’ouverture de cette ligne aérienne verra 
le jour, probablement, au cours de cette 
année 2023. Et a rappelé que le projet est 
en phase des négociations.
Pour la cheffe de la mission diplomatique 
américaine en Algérie, le lancement de 
cette nouvelle ligne aérienne renforcera 
les liens entre les deux pays et facilitera 
le transport de marchandises et de 
personnes entre ces deux destinations.
Un vol direct Algérie – USA pour 

faciliter la circulation des touristes 
entre les deux pays
Par ailleurs, reçue, mardi 28 mars dernier, 
par le nouveau ministre du tourisme et 
de l’Artisanat, en l’occurrence Mokhtar 
Didouche. Elizabeth Moore Aubin 
revient encore une fois sur les avantages 
du lancement de la ligne Alger – New 
York.
En effet, dans un tweet publié sur son 
compte officiel, l’ambassadrice des USA 
en Algérie a fait savoir que lors de sa 
rencontre avec le ministre du tourisme, 
l’ouverture de cette ligne a été encore une 
fois évoquée. Elle raconte, aussi, qu’elle 
avait discuté avec le ministre algérien du 
tourisme sur la manière dont un vol direct 
faciliterait la circulation des touristes 
entre les deux pays.
« Ne serait-il pas merveilleux de voir des 
touristes algériens aux USA et plus de 
touristes américains en Algérie ? », écrit 
l’ambassadrice américaine en Algérie sur 
son tweet.

VOL DIRECT ALGÉRIE – USA :
Un atout pour les échanges 

touristiques entre les deux pays

Le monde de l’automobile est en 
pleine expansion en Algérie. 
Usines de fabrication bientôt 

inaugurées, lancement des importations, 
et même projets d’entrepreneuriat de 
petite et moyenne envergure ! Un étudiant 
de Boumerdès a réussi à concevoir un 
véhicule entièrement électrique alimenté 
par des batteries pour son projet de fin 
d’études. Une prouesse prometteuse 
qui met en lumière le talent de la jeune 
génération à venir.
Un étudiant algérien conçoit une 
voiture 100 % électrique à Boumerdès
Le jeune Adel Habet, étudiant en 
mécatronique à l’université M’hamed 
Bougara de Boumerdès a réussi à mettre 
en pratique son idée de véhicule «propre». 
Une conception totalement écologique 
dont le jeune étudiant ambitieux est 
très fier. Adel a développé l’idée dans le 
cadre de son projet de fin d’études, une 
occasion pour le talentueux ingénieur 
de mettre en pratique ses connaissances 
acquises au fil de son cursus.
Passionné par es voitures depuis son 
plus jeune âge, Adel aspire à devenir 
ingénieur de conception automobile 
et à concrétiser la première marque de 
voiture 100 % algérienne. 
La voiture électrique d’Adel, c’est un 
modèle écologique qui fonctionne à 
l’aide de 2 batteries lithium rechargeables 

d’une capacité de 1400 W. Un prototype 
aussi doté de 4 roues motrices, qui lui 
permettent de rouler sur n’importe quel 
type de terrain. Pour les travaux de 
soudure de base, Adel a eu recours aux 
services d’artisans locaux, en faisant le 
tout premier véhicule conçu et fabriqué 
entièrement en Algérie.
Un avenir en perspective pour la 
première voiture électrique algérienne 
d’Adel Habet ?
Pour son véhicule 100 électrique et 
écologique, Adel voit une utilité publique 
principalement. Le jeune concepteur 
veut faire de son prototype une voiture 
de service pour les hôpitaux, les zones 
industrielles, les universités…
 Avec quelques modifications, le 
véhicule pourrait ainsi servir de transport 
de service en service par exemple. Un 
programme d’auto pilotage intégré 
permettra ainsi au véhicule d’intercepter 
les appels et de conduire les médecins/
employés/étudiants à l’endroit voulu, 
sans avoir à attendre de chauffeur.

BOUMERDES :
Un étudiant conçoit une voiture 

électrique algérienne

Un groupe de jeunes algériens 
ont mis en place une plateforme 
numérique au profit des 

voyageurs et des nécessiteux pour ce 
mois de Ramadan. L’application guide 
ces gens vers le restaurant errahma le 
plus proche.
Aisha Salehi, ingénieure en systèmes 
d’information intelligents, a révélé 
qu’elle a fait partie de l’équipe qu’a 
développé ce système. Lors de son 
passage sur les ondes de la radio 
nationale, elle affirme que le but de 
cette application est d’aider les passants 
éloignés de leur famille pendant l’iftar.
Ces derniers peuvent entrer dans la 
section des emplacements et chercher le 
restaurant le plus proche d’eux.
Elle a également ajouté que 
l’application identifie des points pour les 
emplacements des restaurants errahma. 
Elle fournit également tous les numéros 
pour le compte de la vérification. Les 
bienfaiteurs et les propriétaires de 
restaurants errahma peuvent se porter 
volontaires et télécharger l’application 
afin de s’enregistrer.
L’équipe cherche à développer davantage 
l’application et à collecter le plus grand 

nombre de restaurants errahma afin de 
consolider l’idée et assurer la solidarité 
sociale.
Une chorba pour tous, une association 
opérationnelle depuis plus de 20 ans
Une association basée en France portant 
le nom de « Une Chorba pour tous » vient 
procurer de l’aide au profit des personnes 
en difficultés et sans ressources parmi les 
musulmans du pays européen.
Opérationnelle depuis décembre 1992, 
L’association qui se situe dans le 19ème 
arrondissement de Paris, distribue 
quotidiennement des repas chauds aux 
fidèles qui se pointent au niveau de ses 
locaux.
Constituée d’un conseil d’administration 
contenant 7 membres, un cuisinier et un 
chauffeur en tant de salariés et quelque 
220 bénévoles, l’association offre des 
repas chauds pour 600 à 800 personnes.

RAMADAN 2023 :
De jeunes algériens lancent une 

application pour localiser les 
restos Rahma


